

Strukturierter Qualitätsbericht 2014

gemäß § 137 Abs. 3 Satz 1 Nr. 4 SGB V für das Berichtsjahr 2014

Dominikus-Krankenhaus Berlin-Hermsdorf GmbH

Kurhausstraße 30 13467 Berlin

Inhaltsverzeichnis

Teil A - Struktur- und Leistungsdaten des Krankenhauses	7
A-1 Allgemeine Kontaktdaten des Krankenhauses	7
A-2 Name und Art des Krankenhausträgers	
A-3 Universitätsklinikum oder akademisches Lehrkrankenhaus	7
A-4 Regionale Versorgungsverpflichtung für die Psychiatrie	
A-5 Medizinisch-pflegerische Leistungsangebote des Krankenhauses	8
A-6 Weitere nicht-medizinische Leistungsangebote des Krankenhauses	10
A-7 Aspekte der Barrierefreiheit	11
A-8 Forschung und Lehre des Krankenhauses	11
A-9 Anzahl der Betten im gesamten Krankenhaus	12
A-10 Gesamtfallzahlen	12
A-11 Personal des Krankenhauses	13
A-12 Umgang mit Risiken in der Patientenversorgung	15
A-13 Besondere apparative Ausstattung	19
Teil B - Struktur- und Leistungsdaten der Organisationseinheiten / Fachabteilun	gen .20
B-[1] Fachabteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie	20
B-[1].1 Name der Abteilung	20
B-[1].2 Zielvereinbarungen mit leitenden Ärzten und Ärztinnen in der Abteilung Allgemein- u Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie	
B-[1].3 Medizinische Leistungsangebote der Abteilung	21
Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie	21
B-[1].4 Fachabteilungsspezifische Aspekte der Barrierefreiheit der Abteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie	
B-[1].5 Fallzahlen der Abteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchi	rurgie 23
B-[1].6 Diagnosen nach ICD der Abteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie	
B-[1].7 Durchgeführte Prozeduren nach OPS der Abteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie Orthopädie und Unfallchirurgie	
B-[1].8 Ambulante Behandlungsmöglichkeiten der Abteilung Allgemein- und Viszeralchirurg Orthopädie und Unfallchirurgie	
B-[1].9 Ambulante Operationen nach § 115b SGB V der Abteilung Allgemein- und Viszerald Orthopädie und Unfallchirurgie	
B-[1].10 Zulassung zum Durchgangs-Arztverfahren der Berufsgenossenschaft	31
B-[1].11 Personelle Ausstattung der Abteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie Unfallchirurgie	
B-[1].11.2 Pflegepersonal der Abteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie	33
B-[2] Fachabteilung Geriatrie und Tagesklinik	35
B-[2].1 Name [Geriatrie und Tagesklinik]	
B-[2].2 Zielvereinbarungen mit leitenden Ärzten und Ärztinnen der Abteilung Geriatrie und Ta	

		35
	B-[2].3 Medizinische Leistungsangebote der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik	36
	B-[2].4 Fachabteilungsspezifische Aspekte der Barrierefreiheit der Abteilung Geriatrie und	
	Tagesklinik	
	B-[2].5 Fallzahlen der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik	
	B-[2].6 Diagnosen nach ICD der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik	
	B-[2].7 Durchgeführte Prozeduren nach OPS der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik	
	B-[2].8 Ambulante Behandlungsmöglichkeiten der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik	
	B-[2].9 Ambulante Operationen nach § 115b SGB V der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik	
	B-[2].10 Zulassung zum Durchgangs-Arztverfahren der Berufsgenossenschaft	
	B-[2].11 Personelle Ausstattung der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik	
	B-[2].11.2 Pflegepersonal	43
В	-[3] Fachabteilung Innere Medizin und internistische Intensivmedizin	. 45
	B-[3].1 Name [Innere Medizin und internistische Intensivmedizin]	45
	B-[3].2 Zielvereinbarungen mit leitenden Ärzten und Ärztinnen	45
	B-[3].3 Medizinische Leistungsangebote [Innere Medizin und internistische Intensivmedizin]	45
	B-[3].4 Fachabteilungsspezifische Aspekte der Barrierefreiheit [Innere Medizin und internistische Intensivmedizin]	
	B-[3].5 Fallzahlen [Innere Medizin und internistische Intensivmedizin]	47
	B-[3].6 Diagnosen nach ICD	47
	B-[3].7 Durchgeführte Prozeduren nach OPS	50
	B-[3].8 Ambulante Behandlungsmöglichkeiten	53
	B-[3].9 Ambulante Operationen nach § 115b SGB V	53
	B-[3].10 Zulassung zum Durchgangs-Arztverfahren der Berufsgenossenschaft	
	B-[3].11 Personelle Ausstattung	54
В	-[4] Fachabteilung Anästhesie und Intensivmedizin	. 57
	B-[4].1 Name [Anästhesie und Intensivmedizin]	
	B-[4].2 Zielvereinbarungen mit leitenden Ärzten und Ärztinnen	57
	B-[4].3 Medizinische Leistungsangebote [Anästhesie und Intensivmedizin]	57
	B-[4].4 Fachabteilungsspezifische Aspekte der Barrierefreiheit [Anästhesie und Intensivmedizin].	58
	B-[4].5 Fallzahlen [Anästhesie und Intensivmedizin]	58
	B-[4].6 Diagnosen nach ICD	
	B-[4].7 Durchgeführte Prozeduren nach OPS	
	B-[4].8 Ambulante Behandlungsmöglichkeiten	59
	B-[4].9 Ambulante Operationen nach § 115b SGB V	
	B-[4].10 Zulassung zum Durchgangs-Arztverfahren der Berufsgenossenschaft	60
	B-[4].11 Personelle Ausstattung	60

Teil C - Qualitätssicherung	63
C-2 Externe Qualitätssicherung nach Landesrecht gemäß § 112 SGB V	63
C-3 Qualitätssicherung bei Teilnahme an Disease-Management-Programmen (DMP) nach § SGB V	
C-4 Teilnahme an sonstigen Verfahren der externen vergleichenden Qualitätssicherung	63
C-5 Umsetzung der Mindestmengenregelungen nach § 137 Abs. 3 Satz 1 Nr. 2 SGB V	64
C-6 Umsetzung von Beschlüssen zur Qualitätssicherung nach § 137 Abs. 1 Satz 1 Nr. 2 SG ("Strukturqualitätsvereinbarung")	
C-7 Umsetzung der Regelungen zur Fortbildung im Krankenhaus nach § 137 Abs. 3 Satz 1 N	

Einleitung









Abbildung: Weitere Informationen über uns finden Sie im Internet: www.dominikus-berlin.de.

Einleitung

Liebe Leserinnen und Leser,

das Dominikus-Krankenhaus Berlin ist ein konfessionelles Krankenhaus in der Trägerschaft der Dominikus-Krankenhaus Berlin-Hermsdorf GmbH und gehört zum Gesellschafterverbund des Caritas-Krankenhilfe Berlin e. V.

Seit über 90 Jahren ist das Dominikus-Krankenhaus Berlin ein fester Bestandteil der medizinischen Versorgung des Berliner Nordens. 1898 sandte die Gründerin Mutter Cherubine Willimann drei Schwestern nach Hermsdorf und schon bald konnte mit dem Bau eines Kinderheimes begonnen werden. Am 11. Mai 1920 öffnete das neue Krankenhaus mit 120 Betten seine Pforten. Durch An- und Umbaumaßnahmen und durch die kontinuierliche Anpassung an wissenschaftlich-technische Entwicklungen entwickelte sich das Dominikus-Krankenhaus Berlin als Allgemeinkrankenhaus sowohl baulich als auch medizinisch und pflegerisch. Heute ist es eines der modernsten Versorgungszentren in der Region.

Seit den Gründungsjahren stellen sich alle Mitarbeitergenerationen unseres Hauses den steigenden Ansprüchen der Patientenbetreuung stets mit besonderem Engagement. Wir nehmen den Menschen in seiner Ganzheit wahr und richten unser Handeln darauf aus.

Jährlich behandeln wir ca. 6.200 Patienten stationär, ca. 15.500 ambulant und ca. 300 Patienten in unserer Tagesklinik. Etwa 8.600 Patienten betreuten wir im Jahr 2014 in unserer Rettungsstelle.

Unser Leistungsspektrum umfasst:

- die Innere Medizin mit internistischer Funktionsdiagnostik und internistischer Intensivmedizin
- die stationäre rehabilitative **Geriatrie**, sie wird ergänzt durch eine teilstationäre **Tagesklinik**
- die **Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie**, mit der Möglichkeit sowohl stationäre als auch ambulante Eingriffe vorzunehmen
- die Anästhesie, Intensivmedizin und umfassende Schmerztherapie und
- die **Radiologie** mit dem gesamten Spektrum der konventionellen Röntgendiagnostik sowie der Computertomographie.

Seit 2005 befindet sich auf unserem Gelände die komfortable Dominikus Kurzzeitpflege Berlin, die durch die Dominikus Servicegesellschaft mbH betrieben wird. Diese ergänzt unser Angebot im Rahmen der Weiterversorgung. Um den Erwartungen unserer Patientinnen und Patienten, deren Angehörigen und unserer Partner gerecht zu werden, stellen wir besonders hohe Ansprüche an die medizinische, pflegerische, technische und wirtschaftliche Leistungsfähigkeit unseres Krankenhauses. Qualitätsbewusst begleiten wir die Behandlung im Krankenhaus von der Aufnahme bis zur Entlassung

und ggf. die Weiterbetreuung. Bereits im Jahr 2001 legten wir den Grundstein für die Einrichtung eines Qualitätsmanagementsystems. Durch ein hohes Engagement unserer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und der Führungskräfte entwickeln wir unsere Qualität kontinuierlich weiter. Einen Meilenstein setzten wir 2005 mit der erfolgreichen Zertifizierung nach dem Verfahren der "Kooperation für Transparenz und Qualität im Gesundheitswesen" (KTQ®). Im Rahmen dieses Verfahrens prüfen unabhängige, externe Experten aus Medizin, Pflege und Verwaltung (Visitoren), ob unsere Leistungen den geforderten und anerkannten Maßstäben gerecht werden. 2008 und 2011 stellten wir uns wiederholt dem Zertifizierungsverfahren und konnten erfolgreich rezertifiziert werden. Nach einem Wechsel des Zertifizierungsverfahrens hin zur **DIN EN ISO 9001** und der umfassenden Anpassung an diese Norm, wurde unser Qualitätsmanagementsystem 2014 allumfassend und erfolgreich zertifiziert. Wir stellen uns somit nun jährlich der externen Überprüfung. Weitere Informationen über uns finden Sie unter: www.dominikus-berlin.de.

Die Krankenhausleitung

Für die Erstellung des Qualitätsberichts verantwortliche Person:

Name	Position	Telefon	Fax	Email
DiplKffr. Heike	Qualitätsmanagement	030 4092 416	030 4042 408	h.dragowsky@domini
Dragowsky MPH	beauftragte/ Leiterin			kus-berlin.de
	Qualitätsmanagement			

Für die Vollständigkeit und Richtigkeit der Angaben im Qualitätsbericht verantwortliche Person:

Name	Position	Telefon	Fax	Email
DiplKffr. Susanne	Geschäftsführerin	030 4092 201	030 4042 408	gf@dominikus-berlin.
van Schewick				de

Link zur Homepage des Krankenhauses: http://www.dominikus-berlin.de

Teil A - Struktur- und Leistungsdaten des Krankenhauses

A-1 Allgemeine Kontaktdaten des Krankenhauses

I. Angaben zum Krankenhaus

IK-Nummern des Krankenhauses: 261100946

Standortnummer des Krankenhauses: 00

Hausanschrift: Dominikus-Krankenhaus Berlin-Hermsdorf GmbH

Kurhausstraße 30

13467 Berlin

Internet: http://www.dominikus-berlin.de

Postanschrift: Kurhausstraße 30

13467 Berlin

Verwaltungsleitung des Krankenhauses:

Name	Position	Telefon	Fax	E-Mail
DiplKffr. Susanne van	Verwaltungsdirektorin,	030 / 4092 - 201	030 / 4042 - 408	gf@dominikus-b
Schewick	Geschäftsführerin			erlin.de

Ärztliche Leitung des Krankenhauses:

Name	Position	Telefon	Fax	E-Mail
Dr. med. Frank Peter Job	Ärztlicher Direktor/ Chefarzt der	030 / 4092 - 515	030 / 4092 - 512	inneremedizin@
	Abteilung Innere Medizin und			dominikus-berlin.
	internistische Intensivmedizin			de

Pflegedienstleitung des Krankenhauses:

Name	Position	Telefon	Fax	E-Mail
Thomas Moser	Pflegedirektor	030 / 4092 - 536	030 / 4092 - 235	pflegedirektion@
				dominikus-berlin.
				de

A-2 Name und Art des Krankenhausträgers

Name: Dominikus-Krankenhaus Berlin-Hermsdorf GmbH

Art: freigemeinnützig

A-3 Universitätsklinikum oder akademisches Lehrkrankenhaus

Nein

A-4 Regionale Versorgungsverpflichtung für die Psychiatrie

Für psychiatrische Fachkrankenhäuser bzw. Krankenhäuser mit einer psychiatrischen Fachabteilung: Besteht eine regionale Versorgungsverpflichtung?

Nein

A-5 Medizinisch-pflegerische Leistungsangebote des Krankenhauses

		V
Nr.	Medizinisch-pflegerisches Leistungsangebot:	Kommentar / Erläuterung:
MP03	Angehörigenbetreuung/-beratung/-seminare	
MP06	Basale Stimulation	durch Pflegende und Therapeuten
MP09	Besondere Formen/Konzepte der Betreuung von Sterbenden	Palliativpflegekräfte, Palliativmediziner, Seelsorge
MP12	Bobath-Therapie (für Erwachsene und/oder Kinder)	
MP14	Diät- und Ernährungsberatung	durch Diätassistenten und Diabetesassistenten
MP69	Eigenblutspende	
MP15	Entlassungsmanagement/Brückenpflege/Übe rleitungspflege	Ersteinschätzung der Pflegebedürftigkeit bei Aufnahme durch Pflege und Sozialdienst; Beschleunigte Antragstellung im Falle einer Pflegebedürftigkeit
MP16	Ergotherapie/Arbeitstherapie	
MP17	Fallmanagement/Case Management/Primary Nursing/Bezugspflege	Belegungsmanagement, Fallmanagement durch den Sozialdienst
MP59	Gedächtnistraining/Hirnleistungstraining/Kogn itives Training/Konzentrationstraining	
MP21	Kinästhetik	speziell weitergebildete Pflegefachkräfte
MP22	Kontinenztraining/ Inkontinenzberatung	
MP24	Manuelle Lymphdrainage	
MP25	Massage	
MP26	Medizinische Fußpflege	
MP29	Osteopathie/Chiropraktik/Manualtherapie	
MP31	Physikalische Therapie/Bädertherapie	
MP32	Physiotherapie/Krankengymnastik als Einzel- und/oder Gruppentherapie	
MP33	Präventive Leistungsangebote/Präventionskurse	
MP34	Psychologisches/psychotherapeutisches Leistungsangebot/Psychosozialdienst	
MP35	Rückenschule/Haltungsschulung/Wirbelsäule ngymnastik	
MP37	Schmerztherapie/-management	Pain Nurse, Schmerztherapeuten, in Schmerztherapie spezielle geschultes Personal
MP63	Sozialdienst	
MP64	Spezielle Angebote für die Öffentlichkeit	Informationsveranstaltungen, Vorträge, Medizin & Kunst, Führungen von Kindergruppen/Schulklassen

Nr.	Medizinisch-pflegerisches Leistungsangebot:	Kommentar / Erläuterung:
MP39	Spezielle Angebote zur Anleitung und	z.B. Diabetesberatung durch weitergebildete
	Beratung von Patienten und Patientinnen	Pflegefachkräfte
	sowie Angehörigen	
MP40	Spezielle Entspannungstherapie	z. B. Autogenes Training, Progressive
		Muskelentspannung, Meditation
MP13	Spezielles Leistungsangebot für Diabetiker	durch Diätassistentinnen und Diabetesberaterinnen
	und Diabetikerinnen	
MP42	Spezielles pflegerisches Leistungsangebot	z. B. Pflegevisiten, Pain Nurse, Wundmanager/innen,
		Diabetesberater/innen
MP11	Sporttherapie/Bewegungstherapie	
MP44	Stimm- und Sprachtherapie/Logopädie	
MP45	Stomatherapie/-beratung	
MP47	Versorgung mit Hilfsmitteln/Orthopädietechnik	
MP48	Wärme- und Kälteanwendungen	
MP51	Wundmanagement	z. B. spezielle Versorgung chronischer Wunden wie
		Dekubitus und Ulcus Cruris durch Wundexperten
MP52	Zusammenarbeit mit/Kontakt zu	Kontakt über Sozialdienst
	Selbsthilfegruppen	
MP68	Zusammenarbeit mit	Dominikus Kurzzeitpflege Berlin im Hause
	Pflegeeinrichtungen/Angebot ambulanter	
	Pflege/Kurzzeitpflege	

A-6 Weitere nicht-medizinische Leistungsangebote des Krankenhauses

Nr.	Leistungsangebot:	Zusatzangaben:	Kommentar / Erläuterung:
NM67	Andachtsraum		Kapelle, Gottesdienstraum, Raum der Stille
	Berücksichtigung von besonderen Ernährungsgewohnheiten (im Sinne von Kultursensibilität)	vegetarisch, vegan, Kost ohne Schweinefleisch	grundsätzlich kann zwischen den verschieden angebotenen Komponenten gewählt werden
NM02	Ein-Bett-Zimmer		
	Ein-Bett-Zimmer mit eigener Nasszelle		
	Empfangs- und Begleitdienst für Patienten und Patientinnen sowie Besucher und Besucherinnen durch ehrenamtliche Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen		Ehrenamtlicher Besuchsdienst des Krankenhauses
NM14	Fernsehgerät am Bett/im Zimmer	0,00 EUR pro Tag (max)	in Verbindung mit einer Telefonkarte (Pfand 10,00 Euro)
	Gemeinschafts- oder Aufenthaltsraum		
	Informationsveranstaltungen für Patienten und Patientinnen		Vortragsreihe Medizin & Kunst, Geriatrietag, Reinickendorfer Gesundheitstag, Tag der offenen Tür
NM15	Internetanschluss am Bett/im Zimmer	0,00 EUR pro Tag (max)	für Wahlleistungspatienten
	Klinikeigene Parkplätze für Besucher und Besucherinnen sowie Patienten und Patientinnen	·	die Parkplätze stehen kostenlos auf dem Klinikgelände zur Verfügung, Parkplätze für Behinderte werden vorgehalten und sind ausgewiesen
NM07	Rooming-in		Unterbringung einer Begleitperson
NM17	Rundfunkempfang am Bett	0,00 EUR pro Tag (max)	in Verbindung mit einer Telefonkarte (Pfand 10,00 Euro)
NM42	Seelsorge		Katholisch und evangelisch - persönliche Begleitung und wöchentliche Gottesdienste
NM18		2,00 EUR pro Tag (max) ins deutsche Festnetz 0,13 EUR pro Minute ins deutsche Festnetz 0,00 EUR bei eingehenden Anrufen	abgerechnet werden 0,20 € pro angefangener Gebühreneinheit - Länge der Gebühreneinheit ca. 90 sec., variierende Kosten ins Mobilfunknetz; Pfand für die Telefonkarte 10,00 €

Nr.	Leistungsangebot:	Zusatzangaben:	Kommentar / Erläuterung:
NM09	Unterbringung Begleitperson		
	(grundsätzlich möglich)		
NM19	Wertfach/Tresor am Bett/im Zimmer		
NM10	Zwei-Bett-Zimmer		
NM11	Zwei-Bett-Zimmer mit eigener		
	Nasszelle		

A-7 Aspekte der Barrierefreiheit

Nr.	Aspekt der Barrierefreiheit:	Kommentar / Erläuterung:
BF26	Behandlungsmöglichkeiten durch fremdsprachiges	
	Personal	
BF11	Besondere personelle Unterstützung	
BF16	Besondere personelle Unterstützung von Menschen mit	
	Demenz oder geistiger Behinderung	
BF24	Diätetische Angebote	Schulung von Patientinnen, Patienten und
		Angehörigen durch Diät- und
		Diabetes-Assistentinnen und -Assistenten
BF25	Dolmetscherdienst	
BF12	Gebärdendolmetscher oder Gebärdendolmetscherin	
BF09	Rollstuhlgerecht bedienbarer Aufzug	
BF08	Rollstuhlgerechter Zugang zu allen/den meisten	
	Serviceeinrichtungen	
BF10	Rollstuhlgerechte Toiletten für Besucher und	
	Besucherinnen	
BF07	Zimmer mit rollstuhlgerechter Toilette	
BF06	Zimmer mit rollstuhlgerechter Toilette und Dusche o.ä.	

A-8 Forschung und Lehre des Krankenhauses

A-8.1 Forschung und akademische Lehre:

	Forschung, akademische Lehre und weitere ausgewählte wissenschaftliche Tätigkeiten:	Kommentar / Erläuterung:
FL03	Studierendenausbildung (Famulatur/Praktisches Jahr)	

A-8.2 Ausbildung in anderen Heilberufen:

Nr.	Ausbildung in anderen Heilberufen:	Kommentar / Erläuterung:

Nr.	Ausbildung in anderen Heilberufen:	Kommentar / Erläuterung:
HB01	Gesundheits- und Krankenpfleger und	Caritas Akademie für Gesundheits- und Krankenpflege -
	Gesundheits- und Krankenpflegerin	krankenhauseigenen Krankenpflegeschule gemeinsam
		betrieben mit der Maria Heimsuchung Caritas-Klinik Pankow
		Dualer Ausbildungslehrgang in Zusammenarbeit mit
		AKKON-Hochschule, Evangelischer Hochschule und
		Hamburger Fernhochschule
HB07	Operationstechnischer Assistent und	Dualer Ausbildungsgang in Kooperation mit der Akademie der
	Operationstechnische Assistentin	Gesundheit Brandenburg e.V.
	(OTA)	

A-9 Anzahl der Betten im gesamten Krankenhaus 258 Betten

A-10 Gesamtfallzahlen

Gesamtzahl der im Berichtsjahr behandelten Fälle			
Vollstationäre Fallzahl	6.164		
Teilstationäre Fallzahl	290		
Ambulante Fallzahl	15.481		

A-11 Personal des Krankenhauses

A-11.1 Ärzte und Ärztinnen

	Anzahl	Kommentar/ Erläuterung
Ärzte und Ärztinnen insgesamt (außer Belegärzte und	57,15 Vollkräfte	
Belegärztinnen)		
davon Fachärzte und Fachärztinnen	30,52 Vollkräfte	
Belegärzte und Belegärztinnen (nach § 121 SGB V)	0 Personen	
Ärzte und Ärztinnen, die keiner Fachabteilung zugeordnet	2,55 Vollkräfte	
sind		

A-11.2 Pflegepersonal

	Ausbildungsdauer	Anzahl	Kommentar/ Erläuterung
Gesundheits- und Krankenpfleger und	3 Jahre	165,37 Vollkräfte	
Gesundheits- und			
Krankenpflegerinnen			
Gesundheits- und	3 Jahre	0 Vollkräfte	
Kinderkrankenpfleger und			
Gesundheits- und			
Kinderkrankenpflegerinnen			
Altenpfleger und Altenpflegerinnen	3 Jahre	0 Vollkräfte	
Pflegeassistenten und	2 Jahre	8,1 Vollkräfte	
Pflegeassistentinnen			
Krankenpflegehelfer und	1 Jahr	6,45 Vollkräfte	
Krankenpflegehelferinnen			
Pflegehelfer und Pflegehelferinnen	ab 200 Std.	2,56 Vollkräfte	
	Basiskurs		
Entbindungspfleger und Hebammen	3 Jahre	0 Personen	
Operationstechnische Assistenten und	3 Jahre	4,15 Vollkräfte	
Operationstechnische Assistentinnen			

A-11.3 Spezielles therapeutisches Personal

Nr.	Spezielles therapeutisches Personal:	Anzahl (Vollkräfte):	Kommentar/ Erläuterung:
		(Volikiaite).	
SP23	Diplom-Psychologe und Diplom-Psychologin	2,51	
SP05	Ergotherapeut und Ergotherapeutin	6,4	
SP14	Logopäde und Logopädin/ Klinischer Linguist und	0,6	
	Klinische Linguistin/Sprechwissenschaftler und		
	Sprechwissenschaftlerin/Phonetiker und Phonetikerin		

Nr.	Spezielles therapeutisches Personal:	Anzahl (Vollkräfte):	Kommentar/ Erläuterung:
SP15	Masseur/Medizinischer Bademeister und Masseurin/Medizinische Bademeisterin	2,2	
SP55	Medizinisch-technischer Laboratoriumsassistenent und Medizinisch-technische Laboratoriumsassistentin (MTLA)	7,7	
SP56	Medizinisch-technischer Radiologieassistent und Medizinisch-technische Radiologieassistentin (MTRA)	5,8	
SP20	Pädagoge und Pädagogin/Lehrer und Lehrerin	3,0	Lehre in der Caritas Akademie für Gesundheits- und Krankenpflege: http://www.caritas-akademie-berlin.de
SP28	Personal mit Zusatzqualifikation im Wundmanagement	23,8	
SP42	Personal mit Zusatzqualifikation in der Manualtherapie	2,0	
SP32	Personal mit Zusatzqualifikation nach Bobath oder Vojta	46,1	
SP21	Physiotherapeut und Physiotherapeutin	11,7	
SP25	Sozialarbeiter und Sozialarbeiterin	3,6	DiplSozialarbeiter/Sozialpädagog e

A-12 Umgang mit Risiken in der Patientenversorgung

A-12.1 Qualitätsmanagement

A-12.1.1 Verantwortliche Person

Name	Funktion /	Telefon	Fax	Email
	Arbeitsschwerpunkt:			
DiplKffr. Heike Drag	Qualitätsmanagement	030 4092 416	030 4042 408	h.dragowsky@domini
owsky	beauftragte/ Leiterin			kus-berlin.de
	Qualitätsmanagement			

A-12.1.2 Lenkungsgremium

Gibt es eine zentrale Arbeitsgruppe in Form eines Lenkungsgremiums bzw. einer Steuergruppe, die sich regelmäßig zum Thema austauscht?

Ja

Beteiligte Abteilungen / Funktionsbereiche: Krankenhausleitung, Qualitätsmanagement, Mitarbeitervertretung sowie Qualitätsbeauftragte der Fachabteilungen im interprofessionellen Team mit der Leiterin der Abteilung Qualitätsmanagement

Tagungsfrequenz des Gremiums: andere Frequenz

A-12.2 Klinisches Risikomanagement

A-12.2.1 Verantwortliche Person

Verantwortliche Person für das klinische Risikomanagement: entspricht den Angaben zum Qualitätsmanagement (A 12.1.1)

A-12.2.2 Lenkungsgremium

Gibt es eine zentrale Arbeitsgruppe in Form eines Lenkungsgremiums bzw. einer Steuergruppe, die sich regelmäßig zum Thema Risikomanagement austauscht?

ja - wie Arbeitsgruppe Qualitätsmanagement

A-12.2.3 Instrumente und Maßnahmen

Nummer	Instrument / Maßnahme	Zusatzangaben
RM01	Übergreifende Qualitäts- und/oder Risikomanage- ment-Dokumentation (QM/RM-Dokumentation) liegt vor	Managementbericht 2014, 2014-11-24
RM02	Regelmäßige Fortbildungs- und Schulungsmaß- nahmen	
RM03	Mitarbeiterbefragungen	
RM04	Klinisches Notfallmanagement	Arbeitsanweisung Notfallmanagement, 2014-10-01
RM05	Schmerzmanagement	Schmerzmanagement im Dominikus-Krankenhaus Berlin, 2015-02-01
RM06	Sturzprophylaxe	Arbeitsanweisung Umgang mit sturzgefährdeten Patienten, 2015-10-01

Nummer	Instrument / Maßnahme	Zusatzangaben
RM07	Nutzung eines standardisierten Konzepts zur Dekubitusprophylaxe (z.B. "Expertenstandard Dekubitusprophylaxe in der Pflege")	Pflegestandard Dekubitusprophylaxe, 2014-02-21
RM08	Geregelter Umgang mit freiheitsentziehenden Maßnahmen	Arbeitsanweisung zur Anwendung freiheitsent- ziehender Maßnahmen, 2014-11-17
RM09	Geregelter Umgang mit auftretenden Fehlfunktionen von Geräten	Organisationshandbuch Medizinprodukte, 2015-10-01
RM10	Strukturierte Durchführung von interdisziplinären Fallbesprechungen/-konferenzen	Qualitätszirkel Fallkonferenzen CIRS-Fallbesprechungen
RM11	Standards zur sicheren Medikamentenvergabe	Arbeitsanweisungen zu Medikamentenverordnung und –gabe, 2015-11-02
RM12	Verwendung standardisierter Aufklärungsbögen	
RM13	Anwendung von standardisierten OP-Checklisten	
RM14	Präoperative Zusammenfassung vorhersehbarer kritischer OP-Schritte, OP-Zeit und erwartetem Blutverlust	SOP zu den einzelnen OP-Verfahren, Arbeits- anweisung zur Anwendung von Blutprodukten (Transfusionsordnung) und OP-Statut, 2015-06-01
RM15	Präoperative, vollständige Präsentation notwendiger Befunde	entsprechend Checkliste, 2015-06-01
RM16	Vorgehensweise zur Vermeidung von Eingriffs- und Patientenverwechselungen	aktive und wiederholte Patientenidentifikation, Patientennamensband, Aufklärung vor dem Eingriff, Kennzeichnung OP-Gebiet, Checkliste vor OP mit Sicherheitsabfragen, 2015-09-17
RM17	Standards für Aufwachphase und postoperative Versorgung	Standards der Anästhesie und Intensivmedizin, 2014-10-28
RM18	Entlassungsmanagement	Prozessbeschreibung zur frühzeitigen Planung der zur Entlassung notwendigen Schritte, 2015-01-02

A-12.2.3.1 Einsatz eines einrichtungsinternen Fehlermeldesystems:

Existiert ein Gremium, das die gemeldeten Ereignisse regelmäßig bewertet? Ja

Tagungsfrequenz: andere Frequenz

Umgesetzte Veränderungsmaßnahmen bzw. sonstige konkrete Maßnahmen zur Verbesserung der

Patientensicherheit: diverse

Fallbesprechungen bei Bedarf sowie Mitarbeit im Anwenderforum des CIRS-Netzwerk Berlin

Nummer	Einrichtungsinternes Fehlermeldesystem	Zusatzangaben
IF01	Dokumentation und Verfahrensanweisungen zum	2015-09-25
	Umgang mit dem Fehlermeldesystem liegen vor	
IF02	Interne Auswertungen der eingegangenen	bei Bedarf
	Meldungen	
IF03	Schulungen der Mitarbeiter zum Umgang mit dem	bei Bedarf
	Fehlermeldesystem und zur Umsetzung von	
	Erkenntnissen aus dem Fehlermeldesystem	

A-12.2.3.2 Teilnahme an einrichtungsübergreifenden Fehlermeldesystem

Teilnahme an einem einrichtungsübergreifenden Fehlermeldesystem: Ja

Nummer	Einrichtungsübergreifendes Fehlermeldesystem
EF02	CIRS Berlin (Ärztekammer Berlin, Ärztlichen Zentrum für Qualität in der Medizin und Berliner und
	Brandenburger Krankenhäuser)

Tagungsfrequenz: andere Frequenz

Existiert ein Gremium, das die gemeldeten Ereignisse regelmäßig bewertet? Ja

A-12.3 Hygienebezogene Aspekte des klinischen Risikomanagements A-12.3.1 Hygienepersonal

Art des speziellen Hygienepersonals	Anzahl
Krankenhaushygieniker und Krankenhaushygienikerinnen	1
Hygienebeauftragte Ärzte und hygienebeauftrage Ärztinnen	3
Fachgesundheits- und Krankenpfleger und Fachgesundheits- und Krankenpflegerinnen bzw. Fachkindergesundheits- und Kinderkrankenpfleger und Fachgesundheits- und Kinderkrankenpflegerinnen für Hygiene und Infektionsprävention – "Hygienefachkräfte" (HFK)	1
Hygienebeauftragte in der Pflege	12

Eine Hygienekommission wurde eingerichtet: Ja

Vorsitzender der Hygienekommission:

Name	Position	Telefon	Fax	E-Mail

Name	Position	Telefon	Fax	E-Mail
Dr. med. Frank Peter Job Ärztlicher Direktor/ Chefarzt der		030 / 4092 - 515	030 / 4092 - 512	inneremedizin@
	Abteilung Innere Medizin und			dominikus-berlin.
internistische Intensivmedizin				de

A-12.3.2 Weitere Informationen zur Hygiene

A-12.3.2 \	Weitere Informationen zur Hygiene		
Nummer	Hygienebezogene Maßnahme	Zusatzangaben	Kommentar / Erläuterung
HM02	Teilnahme am		
	Krankenhaus-Infektions-Surveillance-System (KISS)	HAND-KISS	
	des nationalen Referenzzentrums für Surveillance von	ITS-KISS	
	nosokomialen Infektionen	MRSA-KISS	
HM05	Jährliche Überprüfung der Aufbereitung und		
	Sterilisation von Medizinprodukten		
HM06	Regelmäßig tagende Hygienekommission		
		quartalsweise	
HM07	Risikoadaptiertes MRSA Aufnahmescreening		mit dem MRSA-Sreening
			erfolgt gleichzeitig das
			Screening für MRGN und
			VRE
HM08	Schulungen der Mitarbeiter zum Umgang mit von MRSA		
	/ MRE / Noro-Viren besiedelten Patienten		
HM09	Schulungen der Mitarbeiter zu hygienebezogenen		
	Themen		

A-12.4 Patientenorientiertes Lob- und Beschwerdemanagement:

Im Krankenhaus ist ein strukturiertes Lob- und Beschwerdemanagement eingeführt.	Ja
Im Krankenhaus existiert ein schriftliches, verbindliches Konzept zum Beschwerdemanagement (Beschwerdestimulierung, Beschwerdeannahme, Beschwerdebearbeitung, Beschwerdeauswertung).	Ja
Das Beschwerdemanagement regelt den Umgang mit mündlichen Beschwerden.	Ja
Das Beschwerdemanagement regelt den Umgang mit schriftlichen Beschwerden.	Ja
Die Zeitziele für die Rückmeldung an die Beschwerdeführer oder Beschwerdeführerinnen sind schriftlich definiert.	Ja
Eine Ansprechperson für das Beschwerdemanagement mit definierten Verantwortlichkeiten und Aufgaben ist benannt.	Ja
Ein Patientenfürsprecher oder eine Patientenfürsprecherin mit definierten Verantwortlichkeiten und Aufgaben ist benannt.	Ja

Anonyme Eingabemöglichkeiten existieren.	Ja
Patientenbefragungen	Ja
Zuweiserbefragungen	Ja

Ansprechperson für das Beschwerdemanagement:

Name	Funktion / Arbeitsschwerpunkt	Telefon	Fax	E-Mail
DiplKffr. Heike Dragowsky	Qualitätsmanagementbeauftragte/	030 4092 416	030 4042 408	h.dragowsky@
	Leiterin Qualitätsmanagement			dominikus-berli
				n.de

Patientenfürsprecher oder Patientenfürsprecherin:

Name	Funktion / Arbeitsschwerpunkt	Telefon	Fax	E-Mail
Jürgen Prachnau	Externer - bestellt durch das	030 4092 412		patf-dominikus
	Bezirksamt (Sprechzeit im			@berlin.de
	Krankenhaus Mittwoch 14-16 Uhr)			

A-13 Besondere apparative Ausstattung

Nummer	Vorhandene Geräte	Umgangssprachliche Bezeichnung		Kommentar / Erläuterung
AA08	Computertomograph (CT)	Schichtbildverfahren im Querschnitt mittels Röntgenstrahlen	Ja	
AA14	Gerät für Nierenersatzverfahren		Ja	
AA50	Kapselendoskop		trifft nicht zu	

Teil B - Struktur- und Leistungsdaten der Organisationseinheiten / Fachabteilungen

B-[1] Fachabteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie

B-[1].1 Name der Abteilung

Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie

Art der Organisationseinheit/Fachabteilung: Hauptabteilung

Fachabteilungsschlüssel: 1500

Hausanschrift: Kurhausstraße 30

13467 Berlin

Internet: http://www.dominikus-berlin.de/

Zugänge

Straße, Hausnummer, PLZ und Ort:	Internet:
Kurhausstraße 30, 13467 Berlin	http://www.dominikus-berlin.de

Chefärztinnen/-ärzte:

Name	Funktion / Arbeitsschwerpunkt	Telefon	Fax	Email
Dr. med.	Chefarzt der Abteilung	030 / 4092 - 521	030 / 4092 - 529	chirurgie@dominikus-
Stephan Albrecht	Allgemein-, Viszeralchirurgie,			berlin.de
	Orthopädie			

B-[1].2 Zielvereinbarungen mit leitenden Ärzten und Ärztinnen in der Abteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie

	Angaben zu Zielvereinbarungen	Kommentar/Erläuterung
Das Krankenhaus hält sich bei der Vereinbarung von Verträgen mit leitenden Ärzten und Ärztinnen dieser	Keine Zielvereinbarung getroffen	
Organisationseinheit/Fachabteilung an die Empfehlung der DKG nach § 136a SGB V.		

B-[1].3 Medizinische Leistungsangebote der Abteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie

Nummer	Medizinische Leistungsangebote im Bereich Allgemein- und	Kommentar / Erläuterung
	Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie	
VX00	("Sonstiges")	Radiologische Diagnostik, inklusive Computertomografie (CT) rund-um-die-Uhr
VX00	("Sonstiges")	Facharztstandard rund-um-die-Uhr
VC64	Ästhetische Chirurgie/Plastische Chirurgie	
VC63	Amputationschirurgie	
VC66	Athroskopische Operationen	
VC27	Bandrekonstruktionen/Plastiken	
VC29	Behandlung von Dekubitalgeschwüren	
VC51	Chirurgie chronischer Schmerzerkrankungen	
VC49	Chirurgie der Bewegungsstörungen	
VC45	Chirurgie der degenerativen und traumatischen Schäden der Hals-, Brust- und Lendenwirbelsäule	
VC50	Chirurgie der peripheren Nerven	
VC67	Chirurgische Intensivmedizin	
VC53	Chirurgische und intensivmedizinische Akutversorgung von Schädel-Hirn-Verletzungen	
VR10	Computertomographie (CT), nativ	Diese Leistung wird durch die Abteilung für Radiologie im Hause erbracht.
VR12	Computertomographie (CT), Spezialverfahren	Diese Leistung wird durch die Abteilung für Radiologie im Hause erbracht.
VR11	Computertomographie (CT) mit Kontrastmittel	Diese Leistung wird durch die Abteilung für Radiologie im Hause erbracht.
VO01	Diagnostik und Therapie von Arthropathien	
VO03	Diagnostik und Therapie von Deformitäten der Wirbelsäule und des Rückens	
VI12	Diagnostik und Therapie von Erkrankungen des Darmausgangs	
VC31	Diagnostik und Therapie von Knochenentzündungen	
VO06	Diagnostik und Therapie von Krankheiten der Muskeln	
VO07	Diagnostik und Therapie von Krankheiten der Synovialis und der Sehnen	
VO09	Diagnostik und Therapie von Osteopathien und Chondropathien	

Nummer	Medizinische Leistungsangebote im Bereich Allgemein- und	Kommentar / Erläuterung
	Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie	
VO05	Diagnostik und Therapie von sonstigen Krankheiten der Wirbelsäule und des Rückens	
VO10	Diagnostik und Therapie von sonstigen Krankheiten des	
	Muskel-Skelett-Systems und des Bindegewebes	
VO08	Diagnostik und Therapie von sonstigen Krankheiten des	
	Weichteilgewebes	
VC42	Diagnostik und Therapie von sonstigen Verletzungen	
VO04	Diagnostik und Therapie von Spondylopathien	
VO02	Diagnostik und Therapie von Systemkrankheiten des Bindegewebes	
VO11	Diagnostik und Therapie von Tumoren der Haltungs- und	
	Bewegungsorgane	
VC39	Diagnostik und Therapie von Verletzungen der Hüfte und des	
	Oberschenkels	
VC41	Diagnostik und Therapie von Verletzungen der Knöchelregion und des Fußes	
VC35	Diagnostik und Therapie von Verletzungen der Lumbosakralgegend,	
	der Lendenwirbelsäule und des Beckens	
VC36	Diagnostik und Therapie von Verletzungen der Schulter und des	
	Oberarmes	
VC37	Diagnostik und Therapie von Verletzungen des Ellenbogens und des Unterarmes	
VC33	Diagnostik und Therapie von Verletzungen des Halses	
	Diagnostik und Therapie von Verletzungen des Handgelenkes und der Hand	
VC40	Diagnostik und Therapie von Verletzungen des Knies und des Unterschenkels	
VC32	Diagnostik und Therapie von Verletzungen des Kopfes	
	Diagnostik und Therapie von Verletzungen des Thorax	
	Endokrine Chirurgie	
	Endoprothetik	
	Fußchirurgie	
VC28	Gelenkersatzverfahren/Endoprothetik	
	Handchirurgie	
	Kindertraumatologie	
	Konservative Behandlung von arteriellen Gefäßerkrankungen	
	Konventionelle Röntgenaufnahmen	Diese Leistung wird durch die
		Abteilung für Radiologie im Hause erbracht.
VC23	Leber-, Gallen-, Pankreaschirurgie	

Nummer	r Medizinische Leistungsangebote im Bereich Allgemein- und Kommentar / Erläuterung		
	Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie		
VC22	Magen-Darm-Chirurgie		
VC26	Metall-/Fremdkörperentfernung		
VC56	Minimalinvasive endoskopische Operationen		
VC55	Minimalinvasive laparoskopische Operationen		
VC71	Notfallmedizin		
VC13	Operationen wegen Thoraxtrauma		
VH13	Plastisch-rekonstruktive Chirurgie		
VZ15	Plastisch-rekonstruktive Chirurgie		
VC57	Plastisch-rekonstruktive Eingriffe		
VC62	Portimplantation		
VO17	Rheumachirurgie		
VI40	Schmerztherapie		
VO18	Schmerztherapie/Multimodale Schmerztherapie		
VO19	Schulterchirurgie		
VC30	Septische Knochenchirurgie		
VC58	Spezialsprechstunde	u.a. Interdisziplinäre	
		Darmsprechstunde	
VO13	Spezialsprechstunde		
VO20	Sportmedizin/Sporttraumatologie		
VC25	Transplantationschirurgie		
VO21	Traumatologie		
VC24	Tumorchirurgie		
VC69	Verbrennungschirurgie		
VC65	Wirbelsäulenchirurgie		

B-[1].4 Fachabteilungsspezifische Aspekte der Barrierefreiheit der Abteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie

trifft nicht zu / entfällt

B-[1].5 Fallzahlen der Abteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie

Vollstationäre Fallzahl: 2307 Teilstationäre Fallzahl: 0

B-[1].6 Diagnosen nach ICD der Abteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie

ICD-10-GM-	Fallzahl	Offizielle Bezeichnung
Ziffer		
M20	443	Erworbene Deformitäten der Finger und Zehen
S82	94	Fraktur des Unterschenkels, einschließlich des oberen Sprunggelenkes
K80	84	Cholelithiasis
K40	78	Hernia inguinalis
S52	75	Fraktur des Unterarmes
S06	73	Intrakranielle Verletzung
T84	73	Komplikationen durch orthopädische Endoprothesen, Implantate oder Transplantate
S72	64	Fraktur des Femurs
M23	59	Binnenschädigung des Kniegelenkes [internal derangement]
S32	53	Fraktur der Lendenwirbelsäule und des Beckens
K35	52	Akute Appendizitis
K57	52	Divertikulose des Darmes
M48	51	Sonstige Spondylopathien
M16	49	Koxarthrose [Arthrose des Hüftgelenkes]
M17	48	Gonarthrose [Arthrose des Kniegelenkes]
S42	45	Fraktur im Bereich der Schulter und des Oberarmes
M80	40	Osteoporose mit pathologischer Fraktur
M47	39	Spondylose
K43	33	Hernia ventralis
M51	33	Sonstige Bandscheibenschäden
T81	33	Komplikationen bei Eingriffen, anderenorts nicht klassifiziert
L03	31	Phlegmone
S22	27	Fraktur der Rippe(n), des Sternums und der Brustwirbelsäule
K56	26	Paralytischer Ileus und intestinale Obstruktion ohne Hernie
M25	24	Sonstige Gelenkkrankheiten, anderenorts nicht klassifiziert
M54	24	Rückenschmerzen
C18	23	Bösartige Neubildung des Kolons
M77	22	Sonstige Enthesopathien
L02	21	Hautabszess, Furunkel und Karbunkel
K59	19	Sonstige funktionelle Darmstörungen
K64	17	Hämorrhoiden und Perianalvenenthrombose
L89	16	Dekubitalgeschwür und Druckzone
S30	16	Oberflächliche Verletzung des Abdomens, der Lumbosakralgegend und des
		Beckens

ICD-10-GM-	Fallzahl	Offizielle Bezeichnung
Ziffer		
K42	15	Hernia umbilicalis
R10	15	Bauch- und Beckenschmerzen
M70	13	Krankheiten des Weichteilgewebes im Zusammenhang mit Beanspruchung,
		Überbeanspruchung und Druck
K60	12	Fissur und Fistel in der Anal- und Rektalregion
K61	12	Abszess in der Anal- und Rektalregion
M75	12	Schulterläsionen
170	11	Atherosklerose
S62	11	Fraktur im Bereich des Handgelenkes und der Hand
S92	11	Fraktur des Fußes [ausgenommen oberes Sprunggelenk]
M87	10	Knochennekrose
K81	9	Cholezystitis
L72	9	Follikuläre Zysten der Haut und der Unterhaut
S43	9	Luxation, Verstauchung und Zerrung von Gelenken und Bändern des
		Schultergürtels
C79	8	Sekundäre bösartige Neubildung an sonstigen und nicht näher bezeichneten
		Lokalisationen
S70	8	Oberflächliche Verletzung der Hüfte und des Oberschenkels
S86	8	Verletzung von Muskeln und Sehnen in Höhe des Unterschenkels
A46	7	Erysipel [Wundrose]
C20	7	Bösartige Neubildung des Rektums
D16	7	Gutartige Neubildung des Knochens und des Gelenkknorpels
E11	7	Diabetes mellitus, Typ 2
G56	7	Mononeuropathien der oberen Extremität
L05	7	Pilonidalzyste
S80	7	Oberflächliche Verletzung des Unterschenkels
S81	7	Offene Wunde des Unterschenkels
S83	7	Luxation, Verstauchung und Zerrung des Kniegelenkes und von Bändern des
		Kniegelenkes
K55	6	Gefäßkrankheiten des Darmes
K85	6	Akute Pankreatitis
M19	6	Sonstige Arthrose
M84	6	Veränderungen der Knochenkontinuität
M94	6	Sonstige Knorpelkrankheiten
S76	6	Verletzung von Muskeln und Sehnen in Höhe der Hüfte und des Oberschenkels
M72	5	Fibromatosen
C44	4	Sonstige bösartige Neubildungen der Haut
D17	4	Gutartige Neubildung des Fettgewebes

ICD-10-GM-	Fallzahl	Offizielle Bezeichnung
Ziffer		
G57	4	Mononeuropathien der unteren Extremität
M24	4	Sonstige näher bezeichnete Gelenkschädigungen
M42	4	Osteochondrose der Wirbelsäule
M96	4	Krankheiten des Muskel-Skelett-Systems nach medizinischen Maßnahmen,
		anderenorts nicht klassifiziert
A04	< 4	Sonstige bakterielle Darminfektionen
A09	< 4	Sonstige und nicht näher bezeichnete Gastroenteritis und Kolitis infektiösen und
		nicht näher bezeichneten Ursprungs
C16	< 4	Bösartige Neubildung des Magens
C23	< 4	Bösartige Neubildung der Gallenblase
C82	< 4	Follikuläres Lymphom
D21	< 4	Sonstige gutartige Neubildungen des Bindegewebes und anderer
		Weichteilgewebe
D48	< 4	Neubildung unsicheren oder unbekannten Verhaltens an sonstigen und nicht
		näher bezeichneten Lokalisationen
150	< 4	Herzinsuffizienz
K36	< 4	Sonstige Appendizitis
K52	< 4	Sonstige nichtinfektiöse Gastroenteritis und Kolitis
K63	< 4	Sonstige Krankheiten des Darmes
K83	< 4	Sonstige Krankheiten der Gallenwege
L91	< 4	Hypertrophe Hautkrankheiten
L97	< 4	Ulcus cruris, anderenorts nicht klassifiziert
M00	< 4	Eitrige Arthritis
M10	< 4	Gicht
M43	< 4	Sonstige Deformitäten der Wirbelsäule und des Rückens
M65	< 4	Synovitis und Tenosynovitis
M67	< 4	Sonstige Krankheiten der Synovialis und der Sehnen
M71	< 4	Sonstige Bursopathien
M86	< 4	Osteomyelitis
N20	< 4	Nieren- und Ureterstein
N39	< 4	Sonstige Krankheiten des Harnsystems
R55	< 4	Synkope und Kollaps
S02	< 4	Fraktur des Schädels und der Gesichtsschädelknochen
S12	< 4	Fraktur im Bereich des Halses
S20	< 4	Oberflächliche Verletzung des Thorax
S91	< 4	Offene Wunde der Knöchelregion und des Fußes
T79	< 4	Bestimmte Frühkomplikationen eines Traumas, anderenorts nicht klassifiziert

B-[1].7 Durchgeführte Prozeduren nach OPS der Abteilung Allgemeinund Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie

OPS-301	Anzahl	Offizielle Bezeichnung
Ziffer		
5-788	1932	Operationen an Metatarsale und Phalangen des Fußes
5-786	760	Osteosyntheseverfahren
5-869	344	Andere Operationen an den Bewegungsorganen
8-800	305	Transfusion von Vollblut, Erythrozytenkonzentrat und Thrombozytenkonzentrat
5-787	263	Entfernung von Osteosynthesematerial
5-800	253	Offen chirurgische Revision eines Gelenkes
3-205	216	Native Computertomographie des Muskel-Skelett-Systems
5-032	188	Zugang zur Lendenwirbelsäule, zum Os sacrum und zum Os coccygis
5-794	180	Offene Reposition einer Mehrfragment-Fraktur im Gelenkbereich eines langen Röhrenknochens
5-854	180	Rekonstruktion von Sehnen
5-916	158	Temporäre Weichteildeckung
5-839	146	Andere Operationen an der Wirbelsäule
5-896	127	Chirurgische Wundtoilette [Wunddebridement] mit Entfernung von erkranktem Gewebe an Haut und Unterhaut
3-200	126	Native Computertomographie des Schädels
5-820	124	Implantation einer Endoprothese am Hüftgelenk
3-203	116	Native Computertomographie von Wirbelsäule und Rückenmark
3-206	110	Native Computertomographie des Beckens
5-83b	108	Osteosynthese (dynamische Stabilisierung) an der Wirbelsäule
5-932	108	Art des verwendeten Materials für Gewebeersatz und Gewebeverstärkung
5-812	106	Arthroskopische Operation am Gelenkknorpel und an den Menisken
3-207	105	Native Computertomographie des Abdomens
5-782	103	Exzision und Resektion von erkranktem Knochengewebe
5-469	102	Andere Operationen am Darm
3-802	96	Native Magnetresonanztomographie von Wirbelsäule und Rückenmark
5-511	96	Cholezystektomie
3-225	95	Computertomographie des Abdomens mit Kontrastmittel
5-811	94	Arthroskopische Operation an der Synovialis
5-829	92	Andere gelenkplastische Eingriffe
3-226	86	Computertomographie des Beckens mit Kontrastmittel
8-914	85	Injektion eines Medikamentes an Nervenwurzeln und wirbelsäulennahe Nerven zur Schmerztherapie
5-530	81	Verschluss einer Hernia inguinalis

OPS-301	Anzahl	Offizielle Bezeichnung
Ziffer		
5-900	80	Einfache Wiederherstellung der Oberflächenkontinuität an Haut und Unterhaut
3-992	77	Intraoperative Anwendung der Verfahren
5-790	77	Geschlossene Reposition einer Fraktur oder Epiphysenlösung mit Osteosynthese
5-850	76	Inzision an Muskel, Sehne und Faszie
5-836	72	Spondylodese
5-793	71	Offene Reposition einer einfachen Fraktur im Gelenkbereich eines langen
		Röhrenknochens
5-892	70	Andere Inzision an Haut und Unterhaut
5-995	66	Vorzeitiger Abbruch einer Operation (Eingriff nicht komplett durchgeführt)
8-917	58	Injektion eines Medikamentes in Gelenke der Wirbelsäule zur Schmerztherapie
5-470	57	Appendektomie
8-190	57	Spezielle Verbandstechniken
5-894	54	Lokale Exzision von erkranktem Gewebe an Haut und Unterhaut
5-452	53	Lokale Exzision und Destruktion von erkranktem Gewebe des Dickdarmes
5-455	52	Partielle Resektion des Dickdarmes
5-98c	50	Anwendung eines Klammernahtgerätes
5-810	48	Arthroskopische Gelenkrevision
8-701	48	Einfache endotracheale Intubation
5-822	46	Implantation einer Endoprothese am Kniegelenk
5-784	45	Knochentransplantation und -transposition
5-821	44	Revision, Wechsel und Entfernung einer Endoprothese am Hüftgelenk
5-808	40	Arthrodese
5-534	38	Verschluss einer Hernia umbilicalis
5-984	38	Mikrochirurgische Technik
8-201	37	Geschlossene Reposition einer Gelenkluxation ohne Osteosynthese
8-812	36	Transfusion von Plasma und anderen Plasmabestandteilen und gentechnisch
		hergestellten Plasmaproteinen
5-801	34	Offen chirurgische Operation am Gelenkknorpel und an den Menisken
5-536	33	Verschluss einer Narbenhernie
5-859	32	Andere Operationen an Muskeln, Sehnen, Faszien und Schleimbeuteln
1-620	31	Diagnostische Tracheobronchoskopie
5-835	31	Knochenersatz an der Wirbelsäule
1-697	30	Diagnostische Arthroskopie
5-484	30	Rektumresektion unter Sphinktererhaltung
5-541	30	Laparotomie und Eröffnung des Retroperitoneums
5-031	29	Zugang zur Brustwirbelsäule
5-986	29	Minimalinvasive Technik

OPS-301 Ziffer	Anzahl	Offizielle Bezeichnung
5-823	28	Revision, Wechsel und Entfernung einer Endoprothese am Kniegelenk
5-902	28	Freie Hauttransplantation, Empfängerstelle
8-803	27	Gewinnung und Transfusion von Eigenblut
5-780	26	Inzision am Knochen, septisch und aseptisch
1-854	25	Diagnostische perkutane Punktion eines Gelenkes oder Schleimbeutels
3-202	25	Native Computertomographie des Thorax
5-895	25	Radikale und ausgedehnte Exzision von erkranktem Gewebe an Haut und Unterhaut
8-987	25	Komplexbehandlung bei Besiedelung oder Infektion mit multiresistenten Erregern [MRE]
5-814	24	Arthroskopische Refixation und Plastik am Kapselbandapparat des Schultergelenkes
5-857	24	Plastische Rekonstruktion mit lokalen Lappen an Muskeln und Faszien
5-785	23	Implantation von alloplastischem Knochenersatz
5-83a	23	Minimal-invasive Behandlungsverfahren an der Wirbelsäule (zur Schmerztherapie)
3-222	21	Computertomographie des Thorax mit Kontrastmittel
5-399	21	Andere Operationen an Blutgefäßen
5-792	21	Offene Reposition einer Mehrfragment-Fraktur im Schaftbereich eines langen Röhrenknochens
1-654	20	Diagnostische Rektoskopie
5-467	20	Andere Rekonstruktion des Darmes
5-796	20	Offene Reposition einer Mehrfragment-Fraktur an kleinen Knochen
5-490	19	Inzision und Exzision von Gewebe der Perianalregion
5-831	18	Exzision von erkranktem Bandscheibengewebe
8-706	18	Anlegen einer Maske zur maschinellen Beatmung
3-990	17	Computergestützte Bilddatenanalyse mit 3D-Auswertung
5-549	17	Andere Bauchoperationen
5-783	17	Entnahme eines Knochentransplantates
5-855	17	Naht und andere Operationen an Sehnen und Sehnenscheide
1-694	16	Diagnostische Laparoskopie (Peritoneoskopie)
5-056	16	Neurolyse und Dekompression eines Nerven
5-454	16	Resektion des Dünndarmes
5-513	16	Endoskopische Operationen an den Gallengängen
8-158	16	Therapeutische perkutane Punktion eines Gelenkes
3-220	15	Computertomographie des Schädels mit Kontrastmittel
5-462	15	Anlegen eines Enterostomas (als protektive Maßnahme) im Rahmen eines anderen Eingriffes

OPS-301 Ziffer	Anzahl	Offizielle Bezeichnung
5-041	14	Exzision und Destruktion von erkranktem Gewebe von Nerven
8-144	14	Therapeutische Drainage der Pleurahöhle

B-[1].8 Ambulante Behandlungsmöglichkeiten der Abteilung Allgemeinund Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie

Nummer	Art der Ambulanz	Bezeichnung der Ambulanz	Angebotene Leistungen	Kommentar / Erläuterung
	D-Arzt-/Berufsgenossensch aftliche Ambulanz Notfallambulanz (24h)	D-Arzt-Sprechstunde Rettungsstelle		Durchgangsarzt (D-Arzt) zur Behandlung z.B. von Arbeits- oder Wegeunfällen und Schulunfällen, Verletzte kommen direkt in die Rettungsstelle und zur Weiterbehandlung in die Sprechstunde. Wir versorgen Notfälle
				rund-um-die-Uhr, ggf. mit einer Aufnahme in unser Krankenhaus. Bei Bedarf erfolgt die direkte Aufnahme auf die Intensivstation. Notfallpatienten stellen sich selbst in unserer Rettungsstelle vor oder werden durch den Rettungsdienst zu uns gebracht.
AM07	Privatambulanz	Privatsprechstunde		Anmeldung über das Sekretariat, Tel.: 030/ 4092-521
AM11	Vor- und nachstationäre Leistungen nach § 115a SGB V			Abklärung der Notwendigkeit der stationären Behandlung

B-[1].9 Ambulante Operationen nach § 115b SGB V der Abteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie

OPS-Ziffer	Anzahl	Offizielle Bezeichnung	
5-787	112	Entfernung von Osteosynthesematerial	
5-788	46	Operationen an Metatarsale und Phalangen des Fußes	
5-800	34	Offen chirurgische Revision eines Gelenkes	
5-854	33	Rekonstruktion von Sehnen	
5-041	18	Exzision und Destruktion von erkranktem Gewebe von Nerven	
1-697	12	Diagnostische Arthroskopie	

OPS-Ziffer	Anzahl	Offizielle Bezeichnung
5-812	12	Arthroskopische Operation am Gelenkknorpel und an den Menisken
5-811	11	Arthroskopische Operation an der Synovialis
5-056	10	Neurolyse und Dekompression eines Nerven
5-399	9	Andere Operationen an Blutgefäßen
5-841	7	Operationen an Bändern der Hand
5-852	7	Exzision an Muskel, Sehne und Faszie
5-859	7	Andere Operationen an Muskeln, Sehnen, Faszien und Schleimbeuteln
5-782	5	Exzision und Resektion von erkranktem Knochengewebe
5-790	5	Geschlossene Reposition einer Fraktur oder Epiphysenlösung mit Osteosynthese
5-492	< 4	Exzision und Destruktion von erkranktem Gewebe des Analkanals
5-530	< 4	Verschluss einer Hernia inguinalis
5-534	< 4	Verschluss einer Hernia umbilicalis
5-536	< 4	Verschluss einer Narbenhernie
5-780	< 4	Inzision am Knochen, septisch und aseptisch
5-783	< 4	Entnahme eines Knochentransplantates
5-795	< 4	Offene Reposition einer einfachen Fraktur an kleinen Knochen
5-806	< 4	Offen chirurgische Refixation und Plastik am Kapselbandapparat des oberen Sprunggelenkes
5-810	< 4	Arthroskopische Gelenkrevision
5-840	< 4	Operationen an Sehnen der Hand
5-842	< 4	Operationen an Faszien der Hohlhand und der Finger
5-844	< 4	Revision an Gelenken der Hand
5-846	< 4	Arthrodese an Gelenken der Hand
5-849	< 4	Andere Operationen an der Hand
5-850	< 4	Inzision an Muskel, Sehne und Faszie
5-851	< 4	Durchtrennung von Muskel, Sehne und Faszie
5-903	< 4	Lokale Lappenplastik an Haut und Unterhaut

B-[1].10 Zulassung zum Durchgangs-Arztverfahren der Berufsgenossenschaft

Arzt oder Ärztin mit ambulanter D-Arzt-Zulassung vorhanden:	Ja
stationäre BG-Zulassung:	Ja

B-[1].11 Personelle Ausstattung der Abteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie

B-[1].11.1 Ärzte und Ärztinnen

	Anzahl	Fälle je VK/Person	Kommentar/ Erläuterung
Ärzte und Ärztinnen	20,87 Vollkräfte	110,54144	
insgesamt (außer			
Belegärzte und			
Belegärztinnen)			
davon Fachärzte und	10,47 Vollkräfte	220,34383	
Fachärztinnen			
Belegärzte und	0 Personen		
Belegärztinnen (nach § 121			
SGB V)			

Ärztliche Fachexpertise der Abteilung

Nr.	Facharztbezeichnung (Gebiete, Facharzt- und Schwerpunktkompetenze n):	Kommentar / Erläuterung:
AQ06	Allgemeinchirurgie	
AQ14	Frauenheilkunde und Geburtshilfe	
AQ10	Orthopädie und Unfallchirurgie	
AQ11	Plastische und Ästhetische Chirurgie	
AQ13	Viszeralchirurgie	

Nr.	Zusatz-Weiterbildung:	Kommentar / Erläuterung:
ZF34	Proktologie	
ZF42	Spezielle Schmerztherapie	
ZF43	Spezielle Unfallchirurgie	
ZF44	Sportmedizin	

B-[1].11.2 Pflegepersonal der Abteilung Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie

	Ausbildungsdauer	Anzahl	Fälle je Person	Kommentar/ Erläuterung
Gesundheits- und Krankenpfleger und Gesundheits- und Krankenpflegerinnen	3 Jahre	60,7 Vollkräfte	38,00658	
Gesundheits- und Kinderkrankenpfleger und Gesundheits- und Kinderkrankenpflegerinnen	3 Jahre	0,0 Vollkräfte		
Altenpfleger und Altenpflegerinnen	3 Jahre	0,0 Vollkräfte		
Pflegeassistenten und Pflegeassistentinnen	2 Jahre	3,2 Vollkräfte	720,93750	
Krankenpflegehelfer und Krankenpflegehelferinnen	1 Jahr	0,5 Vollkräfte	4614,00000	
Pflegehelfer und Pflegehelferinnen	ab 200 Std. Basiskurs	0,0 Vollkräfte		
Entbindungspfleger und Hebammen	3 Jahre	0 Personen		
Operationstechnische Assistenten und Operationstechnische Assistentinnen	3 Jahre	4,15 Vollkräfte	555,90361	

Pflegerische Fachexpertise der Abteilung

Nummer	Anerkannte Fachweiterbildung/ zusätzlicher akademischer Abschluss:	Kommentar / Erläuterung:
PQ02	Diplom	
PQ05	Leitung von Stationen oder Funktionseinheiten	
PQ08	Operationsdienst	

Nummer	Zusatzqualifikation:	Kommentar / Erläuterung:
ZP02	Bobath	
ZP03	Diabetes	
ZP08	Kinästhetik	
ZP09	Kontinenzmanagement	extern
ZP12	Praxisanleitung	
ZP16	Wundmanagement	

B-[1].11.3 Spezielles	therapeutisches	Personal in	n Fachabteilungen	für Psychiatrie,
Psychotherapie und	Psychosomatik			

keine Angaben

B-[2] Fachabteilung Geriatrie und Tagesklinik

B-[2].1 Name [Geriatrie und Tagesklinik] Geriatrie und Tagesklinik

Art der Organisationseinheit/Fachabteilung: Hauptabteilung

Fachabteilungs-	Fachabteilung:
schlüssel:	
0200	Geriatrie
0260	Geriatrie/Tagesklinik (für teilstationäre Pflegesätze)

Hausanschrift: Kurhausstraße 30

13467 Berlin

Internet: http://www.dominikus-berlin.de

Zugänge

Straße, Hausnummer, PLZ und Ort:	Internet:
Kurhausstraße 30, 13467 Berlin	http://www.dominikus-berlin.de

Chefärztinnen/-ärzte:

	Funktion / Arbeitsschwerpunkt:	Telefon	Fax	Email:
Dr. med. Sibylle Gebauer	Chefärztin der Abteilung	030 / 4092 -	030 / 4092 -	geriatrie@dominikus-
	Geriatrie und Tagesklinik	361	334	berlin.de

B-[2].2 Zielvereinbarungen mit leitenden Ärzten und Ärztinnen der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik

	Angaben zu Zielvereinbarungen	Kommentar/Erläuterung
Das Krankenhaus hält sich bei der Vereinbarung von Verträgen mit leitenden Ärzten und Ärztinnen dieser	Keine Zielvereinbarung getroffen	
Organisationseinheit/Fachabteilung an die Empfehlung der DKG nach § 136a SGB V		

B-[2].3 Medizinische Leistungsangebote der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik

Nummer	Medizinische Leistungsangebote im Bereich Geriatrie und	Kommentar / Erläuterung
	Tagesklinik	, and the second se
VI07	Diagnostik und Therapie der Hypertonie (Hochdruckkrankheit)	
VI02	Diagnostik und Therapie der pulmonalen Herzkrankheit und von Krankheiten des Lungenkreislaufes	
VP03	Diagnostik und Therapie von affektiven Störungen	
VO01	Diagnostik und Therapie von Arthropathien	
VO03	Diagnostik und Therapie von Deformitäten der Wirbelsäule und des Rückens	
VN12	Diagnostik und Therapie von degenerativen Krankheiten des Nervensystems	
VI10	Diagnostik und Therapie von endokrinen Ernährungs- und Stoffwechselkrankheiten	
VI15	Diagnostik und Therapie von Erkrankungen der Atemwege und der Lunge	
VI14	Diagnostik und Therapie von Erkrankungen der Leber, der Galle und des Pankreas	
VI12	Diagnostik und Therapie von Erkrankungen des Darmausgangs	
VI11	Diagnostik und Therapie von Erkrankungen des Magen-Darm-Traktes (Gastroenterologie)	
VN11	Diagnostik und Therapie von extrapyramidalen Krankheiten und Bewegungsstörungen	
VN19	Diagnostik und Therapie von geriatrischen Erkrankungen	
VI24	Diagnostik und Therapie von geriatrischen Erkrankungen	
VP10	Diagnostik und Therapie von gerontopsychiatrischen Störungen	
VI09	Diagnostik und Therapie von hämatologischen Erkrankungen	
VI31	Diagnostik und Therapie von Herzrhythmusstörungen	
VI19	Diagnostik und Therapie von infektiösen und parasitären Krankheiten	
VP07	Diagnostik und Therapie von Intelligenzstörungen	
VI01	Diagnostik und Therapie von ischämischen Herzkrankheiten	
VI04	Diagnostik und Therapie von Krankheiten der Arterien, Arteriolen und Kapillaren	
VO06	Diagnostik und Therapie von Krankheiten der Muskeln	
VI16	Diagnostik und Therapie von Krankheiten der Pleura	
VO07	Diagnostik und Therapie von Krankheiten der Synovialis und der Sehnen	

Nummer	Medizinische Leistungsangebote im Bereich Geriatrie und	Kommentar / Erläuterung
	Tagesklinik	
VI05	Diagnostik und Therapie von Krankheiten der Venen, der Lymphgefäße und der Lymphknoten	
VI13	Diagnostik und Therapie von Krankheiten des Peritoneums	
VP04	Diagnostik und Therapie von neurotischen, Belastungs- und	
	somatoformen Störungen	
VI08	Diagnostik und Therapie von Nierenerkrankungen	
VI18	Diagnostik und Therapie von onkologischen Erkrankungen	
VO09	Diagnostik und Therapie von Osteopathien und Chondropathien	
VP06	Diagnostik und Therapie von Persönlichkeits- und	
	Verhaltensstörungen	
VN15	Diagnostik und Therapie von Polyneuropathien und sonstigen Krankheiten des peripheren Nervensystems	
VI25	Diagnostik und Therapie von psychischen und Verhaltensstörungen	
VP01	Diagnostik und Therapie von psychischen und Verhaltensstörungen	
	durch psychotrope Substanzen	
VI17	Diagnostik und Therapie von rheumatologischen Erkrankungen	
VO05	Diagnostik und Therapie von sonstigen Krankheiten der Wirbelsäule	
	und des Rückens	
VO10	Diagnostik und Therapie von sonstigen Krankheiten des	
	Muskel-Skelett-Systems und des Bindegewebes	
VO08	Diagnostik und Therapie von sonstigen Krankheiten des Weichteilgewebes	
VN02	Diagnostik und Therapie von sonstigen neurovaskulären Erkrankungen	
VO04	Diagnostik und Therapie von Spondylopathien	
VN10	Diagnostik und Therapie von Systematrophien, die vorwiegend das	
	Zentralnervensystem betreffen	
VO02	Diagnostik und Therapie von Systemkrankheiten des Bindegewebes	
VP05	Diagnostik und Therapie von Verhaltensauffälligkeiten mit körperlichen Störungen und Faktoren	
VN17	Diagnostik und Therapie von zerebraler Lähmung und sonstigen Lähmungssyndromen	
VN01	Diagnostik und Therapie von zerebrovaskulären Erkrankungen	
VI06	Diagnostik und Therapie von zerebrovaskulären Krankheiten	
VI44	Geriatrische Tagesklinik	
VI39	Physikalische Therapie	
VI40	Schmerztherapie	
VI42	Transfusionsmedizin	

B-[2].4 Fachabteilungsspezifische Aspekte der Barrierefreiheit der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik

trifft nicht zu / entfällt

B-[2].5 Fallzahlen der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik

Vollstationäre Fallzahl: 1.607 Teilstationäre Fallzahl: 290

B-[2].6 Diagnosen nach ICD der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik

ICD-10-GM- Ziffer:	Fallzahl:	Offizielle Bezeichnung:
I50	156	Herzinsuffizienz
S72	137	Fraktur des Femurs
S32	74	Fraktur der Lendenwirbelsäule und des Beckens
E86	70	Volumenmangel
163	69	Hirninfarkt
J44	54	Sonstige chronische obstruktive Lungenkrankheit
S42	50	Fraktur im Bereich der Schulter und des Oberarmes
121	43	Akuter Myokardinfarkt
E11	42	Diabetes mellitus, Typ 2
S22	35	Fraktur der Rippe(n), des Sternums und der Brustwirbelsäule
M54	32	Rückenschmerzen
T84	28	Komplikationen durch orthopädische Endoprothesen, Implantate oder
		Transplantate
170	25	Atherosklerose
M96	25	Krankheiten des Muskel-Skelett-Systems nach medizinischen Maßnahmen,
		anderenorts nicht klassifiziert
J18	23	Pneumonie, Erreger nicht näher bezeichnet
N17	22	Akutes Nierenversagen
N39	21	Sonstige Krankheiten des Harnsystems
148	20	Vorhofflimmern und Vorhofflattern
M16	20	Koxarthrose [Arthrose des Hüftgelenkes]
M80	20	Osteoporose mit pathologischer Fraktur
S82	20	Fraktur des Unterschenkels, einschließlich des oberen Sprunggelenkes
F05	19	Delir, nicht durch Alkohol oder andere psychotrope Substanzen bedingt
M17	18	Gonarthrose [Arthrose des Kniegelenkes]
M47	17	Spondylose
S06	17	Intrakranielle Verletzung

ICD-10-GM-	Fallzahl:	Offizielle Bezeichnung:
Ziffer:		
E87	16	Sonstige Störungen des Wasser- und Elektrolythaushaltes sowie des Säure-Basen-Gleichgewichts
J15	16	Pneumonie durch Bakterien, anderenorts nicht klassifiziert
C18	15	Bösartige Neubildung des Kolons
M48	14	Sonstige Spondylopathien
S70	14	Oberflächliche Verletzung der Hüfte und des Oberschenkels
M62	13	Sonstige Muskelkrankheiten
A04	12	Sonstige bakterielle Darminfektionen
125	11	Chronische ischämische Herzkrankheit
S52	11	Fraktur des Unterarmes
G30	10	Alzheimer-Krankheit
R55	10	Synkope und Kollaps
G20	9	Primäres Parkinson-Syndrom
I10	9	Essentielle (primäre) Hypertonie
S30	9	Oberflächliche Verletzung des Abdomens, der Lumbosakralgegend und des Beckens
A46	8	Erysipel [Wundrose]
C67	7	Bösartige Neubildung der Harnblase
G40	7	Epilepsie
135	7	Nichtrheumatische Aortenklappenkrankheiten
l61	7	Intrazerebrale Blutung
195	7	Hypotonie
A41	6	Sonstige Sepsis
K29	6	Gastritis und Duodenitis
K56	6	Paralytischer Ileus und intestinale Obstruktion ohne Hernie
M06	6	Sonstige chronische Polyarthritis
M19	6	Sonstige Arthrose
R26	6	Störungen des Ganges und der Mobilität
S20	6	Oberflächliche Verletzung des Thorax
C34	5	Bösartige Neubildung der Bronchien und der Lunge
F32	5	Depressive Episode
126	5	Lungenembolie
164	5	Schlaganfall, nicht als Blutung oder Infarkt bezeichnet
J22	5	Akute Infektion der unteren Atemwege, nicht näher bezeichnet
M43	5	Sonstige Deformitäten der Wirbelsäule und des Rückens
M46	5	Sonstige entzündliche Spondylopathien

ICD-10-GM-	Fallzahl:	Offizielle Bezeichnung:	
Ziffer:			
M53	5	Sonstige Krankheiten der Wirbelsäule und des Rückens, anderenorts nicht klassifiziert	
R29	5	Sonstige Symptome, die das Nervensystem und das Muskel-Skelett-System betreffen	
S80	5	Oberflächliche Verletzung des Unterschenkels	
C79	4	Sekundäre bösartige Neubildung an sonstigen und nicht näher bezeichneten Lokalisationen	
G45	4	Zerebrale transitorische Ischämie und verwandte Syndrome	
l11	4	Hypertensive Herzkrankheit	
144	4	Atrioventrikulärer Block und Linksschenkelblock	
145	4	Sonstige kardiale Erregungsleitungsstörungen	
149	4	Sonstige kardiale Arrhythmien	
167	4	Sonstige zerebrovaskuläre Krankheiten	
171	4	Aortenaneurysma und -dissektion	
K55	4	Gefäßkrankheiten des Darmes	
K80	4	Cholelithiasis	
K85	4	Akute Pankreatitis	
M25	4	Sonstige Gelenkkrankheiten, anderenorts nicht klassifiziert	
M51	4	Sonstige Bandscheibenschäden	
N30	4	Zystitis	
S27	4	Verletzung sonstiger und nicht näher bezeichneter intrathorakaler Organe	
S93	4	Luxation, Verstauchung und Zerrung der Gelenke und Bänder in Höhe des oberen Sprunggelenkes und des Fußes	
A49	< 4	Bakterielle Infektion nicht näher bezeichneter Lokalisation	
B02	< 4	Zoster [Herpes zoster]	
C15	< 4	Bösartige Neubildung des Ösophagus	
C16	< 4	Bösartige Neubildung des Magens	
C20	< 4	Bösartige Neubildung des Rektums	
C50	< 4	Bösartige Neubildung der Brustdrüse [Mamma]	
C61	< 4	Bösartige Neubildung der Prostata	
C71	< 4	Bösartige Neubildung des Gehirns	
D46	< 4	Myelodysplastische Syndrome	
D50	< 4	Eisenmangelanämie	
142	< 4	Kardiomyopathie	
162	< 4	Sonstige nichttraumatische intrakranielle Blutung	
J69	< 4	Pneumonie durch feste und flüssige Substanzen	
K26	< 4	Ulcus duodeni	
K57	< 4	Divertikulose des Darmes	

ICD-10-GM-	Fallzahl:	Offizielle Bezeichnung:
Zillel.		
K74	< 4	Fibrose und Zirrhose der Leber
L97	< 4	Ulcus cruris, anderenorts nicht klassifiziert
M81	< 4	Osteoporose ohne pathologische Fraktur
M87	< 4	Knochennekrose
N13	< 4	Obstruktive Uropathie und Refluxuropathie
S00	< 4	Oberflächliche Verletzung des Kopfes
S92	< 4	Fraktur des Fußes [ausgenommen oberes Sprunggelenk]

B-[2].7 Durchgeführte Prozeduren nach OPS der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik

OPS-301 Ziffer:	Anzahl:	Offizielle Bezeichnung:	
8-98a	3589	Teilstationäre geriatrische Komplexbehandlung	
9-401	1609	Psychosoziale Interventionen	
8-550	1496	Geriatrische frührehabilitative Komplexbehandlung	
8-987	93	Komplexbehandlung bei Besiedelung oder Infektion mit multiresistenten Erregern [MRE]	
1-770	19	Multidimensionales geriatrisches Screening und Minimalassessment	
1-771	19	Standardisiertes geriatrisches Basisassessment (GBA)	
8-561	10	Funktionsorientierte physikalische Therapie	
9-200	7	Hochaufwendige Pflege von Erwachsenen	
1-204	< 4	Untersuchung des Liquorsystems	
1-760	< 4	Belastungstest mit Substanzen zum Nachweis einer Stoffwechselstörung	
6-002	< 4	Applikation von Medikamenten, Liste 2	
8-016	< 4	Parenterale Ernährungstherapie als medizinische Hauptbehandlung	
8-030	< 4	Spezifische allergologische Immuntherapie	
8-133	< 4	Wechsel und Entfernung eines suprapubischen Katheters	
8-500	< 4	Tamponade einer Nasenblutung	
8-563	< 4	Physikalisch-medizinische Komplexbehandlung	
8-607	< 4	Hypothermiebehandlung	

B-[2].8 Ambulante Behandlungsmöglichkeiten der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik

Nummer	Art der Ambulanz	Bezeichnung der Ambulanz	Kommentar / Erläuterung
AM08	Notfallambulanz (24h)	Rettungsstelle	

Nummer	Art der Ambulanz	o de la companya de	3	Kommentar / Erläuterung
AM07	Privatambulanz	Privatsprechstunde	,	Anmeldung über das Sekretariat Tel.: 030/
				4092-361

B-[2].9 Ambulante Operationen nach § 115b SGB V der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik

trifft nicht zu / entfällt

B-[2].10 Zulassung zum Durchgangs-Arztverfahren der Berufsgenossenschaft

nicht vorhanden

B-[2].11 Personelle Ausstattung der Abteilung Geriatrie und Tagesklinik

B-[2].11.1 Ärzte und Ärztinnen

	Anzahl	Fälle je VK/Person	Kommentar/ Erläuterung
Ärzte und Ärztinnen insgesamt (außer	11,9 Vollkräfte	135,04201	
Belegärzte und Belegärztinnen)			
davon Fachärzte und Fachärztinnen	3,7 Vollkräfte	434,32432	
Belegärzte und Belegärztinnen (nach § 121 SGB V)	0 Personen		

Ärztliche Fachexpertise der Abteilung

Nr.	Facharztbezeichnung (Gebiete,	Kommentar / Erläuterung:
	Facharzt- und	
	Schwerpunktkompetenzen):	
AQ23	Innere Medizin	sowie Facharzt für Innere Medizin und Geriatrie

Nr.	Zusatz-Weiterbildung:	Kommentar / Erläuterung:
ZF09	Geriatrie	
ZF30	Palliativmedizin	

B-[2].11.2 Pflegepersonal

	Ausbildungsdauer	Anzahl	Fälle je VK/Person	Kommentar/ Erläuterung
Gesundheits- und Krankenpfleger und Gesundheits- und Krankenpflegerinnen	3 Jahre	48,6 Vollkräfte	33,06584	
Gesundheits- und Kinderkrankenpfleger und Gesundheits- und Kinderkrankenpflegerinnen	3 Jahre	0,0 Vollkräfte		
Altenpfleger und Altenpflegerinnen	3 Jahre	0,0 Vollkräfte		
Pflegeassistenten und Pflegeassistentinnen	2 Jahre	1,9 Vollkräfte	845,78947	
Krankenpflegehelfer und Krankenpflegehelferinnen	1 Jahr	4,4 Vollkräfte	365,22727	
Pflegehelfer und Pflegehelferinnen	ab 200 Std. Basiskurs	2,5 Vollkräfte	642,79999	
Entbindungspfleger und Hebammen	3 Jahre	0 Personen		
Operationstechnische Assistenten und Operationstechnische Assistentinnen	3 Jahre	0 Vollkräfte		

Pflegerische Fachexpertise der Abteilung

	Anerkannte Fachweiterbildung/ zusätzlicher akademischer Abschluss:	Kommentar / Erläuterung:
PQ02	Diplom	
PQ05	Leitung von Stationen oder Funktionseinheiten	

Nummer	Zusatzqualifikation:	Kommentar / Erläuterung:	
ZP02	Bobath		
ZP03	Diabetes		
ZP06	Ernährungsmanagement		
ZP07	Geriatrie	Zercur Geriatrie	
ZP08	Kinästhetik		
ZP09	Kontinenzmanagement extern		
ZP12	Praxisanleitung		
ZP21	Rehabilitation Zercur Geriatrie		

Nummer	Zusatzqualifikation:	Kommentar / Erläuterung:
ZP14	Schmerzmanagement	
ZP15	Stomamanagement	extern

B-[2].11.3 Spezielles therapeutisches Personal in Fachabteilungen für Psychiatrie, Psychotherapie und Psychosomatik

keine Angaben

B-[3] Fachabteilung Innere Medizin und internistische Intensivmedizin

B-[3].1 Name [Innere Medizin und internistische Intensivmedizin] Innere Medizin und internistische Intensivmedizin

Art der Organisationseinheit/Fachabteilung: Hauptabteilung

Fachabteilungsschlüssel: 0100

Hausanschrift: Kurhausstraße 30

13467 Berlin

Internet: http://www.dominikus-berlin.de

Chefärztinnen/-ärzte:

Name	Funktion / Arbeitsschwerpunkt	Telefon	Fax	Email
Dr. med. Frank	Chefarzt der Abteilung Innere	030 / 4092 -	030 / 4092 -	inneremedizin@domi
Peter Job	Medizin und internistische	516	512	nikus-berlin.de
	Intensivmedizin; Ärztlicher Direktor			

B-[3].2 Zielvereinbarungen mit leitenden Ärzten und Ärztinnen

	Angaben zu Zielvereinbarungen	Kommentar/Erläuterung
Das Krankenhaus hält sich bei der Vereinbarung	Keine Zielvereinbarung getroffen	
von Verträgen mit leitenden Ärzten und Ärztinnen		
dieser Organisationseinheit/Fachabteilung an die		
Empfehlung der DKG nach § 136a SGB V		

B-[3].3 Medizinische Leistungsangebote [Innere Medizin und internistische Intensivmedizin]

Nummer	Medizinische Leistungsangebote im Bereich Innere Medizin und internistische Intensivmedizin	Kommentar / Erläuterung
VI00	("Sonstiges")	Dialyse
VX00	("Sonstiges")	Ethikberatung/Ethische Fallbesprechung in der Ethikkommission
VX00	("Sonstiges")	Radiologische Diagnostik inklusive Computertomografie (CT) rund-um-die Uhr
VI00	("Sonstiges")	Facharztstandard rund-um-die-Uhr
VI00	("Sonstiges")	Telemetrie-Überwachung für Patientinnen und Patienten mit Herzrhythmusstörungen
VI00	("Sonstiges")	Thrombolyse
VI29	Behandlung von Blutvergiftung/Sepsis	

Nummer	Medizinische Leistungsangebote im Bereich Innere Medizin und internistische Intensivmedizin	Kommentar / Erläuterung
VI21	Betreuung von Patienten und Patientinnen vor und nach Transplantation	
VI07	Diagnostik und Therapie der Hypertonie (Hochdruckkrankheit)	
VI02	Diagnostik und Therapie der pulmonalen Herzkrankheit und von Krankheiten des Lungenkreislaufes	
VI30	Diagnostik und Therapie von Autoimmunerkrankungen	
VI10	Diagnostik und Therapie von endokrinen Ernährungs- und Stoffwechselkrankheiten	
VI15	Diagnostik und Therapie von Erkrankungen der Atemwege und der Lunge	
VI14	Diagnostik und Therapie von Erkrankungen der Leber, der Galle und des Pankreas	
VI12	Diagnostik und Therapie von Erkrankungen des Darmausgangs	
VI11	Diagnostik und Therapie von Erkrankungen des Magen-Darm-Traktes (Gastroenterologie)	
VI24	Diagnostik und Therapie von geriatrischen Erkrankungen	
VI33	Diagnostik und Therapie von Gerinnungsstörungen	
VI09	Diagnostik und Therapie von hämatologischen Erkrankungen	
VI31	Diagnostik und Therapie von Herzrhythmusstörungen	
VI19	Diagnostik und Therapie von infektiösen und parasitären Krankheiten	
VI01	Diagnostik und Therapie von ischämischen Herzkrankheiten	
VI04	Diagnostik und Therapie von Krankheiten der Arterien, Arteriolen und Kapillaren	
VI16	Diagnostik und Therapie von Krankheiten der Pleura	
VI05	Diagnostik und Therapie von Krankheiten der Venen, der Lymphgefäße und der Lymphknoten	
VI13	Diagnostik und Therapie von Krankheiten des Peritoneums	
VI08	Diagnostik und Therapie von Nierenerkrankungen	
VU02	Diagnostik und Therapie von Niereninsuffizienz	
VI18	Diagnostik und Therapie von onkologischen Erkrankungen	
VI25	Diagnostik und Therapie von psychischen und Verhaltensstörungen	

Nummer	Medizinische Leistungsangebote im Bereich Innere Medizin und internistische Intensivmedizin	Kommentar / Erläuterung
VI17	Diagnostik und Therapie von rheumatologischen Erkrankungen	
VI03	Diagnostik und Therapie von sonstigen Formen der Herzkrankheit	
VN01	Diagnostik und Therapie von zerebrovaskulären Erkrankungen	
VI06	Diagnostik und Therapie von zerebrovaskulären Krankheiten	
VI35	Endoskopie	
VI20	Intensivmedizin	
VI26	Naturheilkunde	
VI40	Schmerztherapie	
VI27	Spezialsprechstunde	Interdisziplinäre Darmsprechstunde
VI42	Transfusionsmedizin	

B-[3].4 Fachabteilungsspezifische Aspekte der Barrierefreiheit [Innere Medizin und internistische Intensivmedizin]

trifft nicht zu / entfällt

B-[3].5 Fallzahlen [Innere Medizin und internistische Intensivmedizin]

Vollstationäre Fallzahl:

2250

Teilstationäre Fallzahl:

0

B-[3].6 Diagnosen nach ICD

ICD-10-GM- Ziffer:	Fallzahl:	Offizielle Bezeichnung:
150	201	Herzinsuffizienz
J44	161	Sonstige chronische obstruktive Lungenkrankheit
E86	84	Volumenmangel
I48	83	Vorhofflimmern und Vorhofflattern
J18	69	Pneumonie, Erreger nicht näher bezeichnet
I10	68	Essentielle (primäre) Hypertonie
N39	66	Sonstige Krankheiten des Harnsystems
J22	50	Akute Infektion der unteren Atemwege, nicht näher bezeichnet
A09	49	Sonstige und nicht näher bezeichnete Gastroenteritis und Kolitis infektiösen und nicht näher bezeichneten Ursprungs

ICD-10-GM-	Fallzahl:	Offizielle Bezeichnung:
Ziffer:		
K29	44	Gastritis und Duodenitis
E11	40	Diabetes mellitus, Typ 2
l21	38	Akuter Myokardinfarkt
A04	35	Sonstige bakterielle Darminfektionen
K57	35	Divertikulose des Darmes
J20	33	Akute Bronchitis
A41	30	Sonstige Sepsis
N17	29	Akutes Nierenversagen
J15	26	Pneumonie durch Bakterien, anderenorts nicht klassifiziert
C34	25	Bösartige Neubildung der Bronchien und der Lunge
R55	25	Synkope und Kollaps
D50	24	Eisenmangelanämie
D64	23	Sonstige Anämien
126	22	Lungenembolie
B99	20	Sonstige und nicht näher bezeichnete Infektionskrankheiten
180	20	Thrombose, Phlebitis und Thrombophlebitis
120	19	Angina pectoris
K59	18	Sonstige funktionelle Darmstörungen
R10	17	Bauch- und Beckenschmerzen
K92	16	Sonstige Krankheiten des Verdauungssystems
C18	15	Bösartige Neubildung des Kolons
149	15	Sonstige kardiale Arrhythmien
K52	15	Sonstige nichtinfektiöse Gastroenteritis und Kolitis
A46	14	Erysipel [Wundrose]
125	14	Chronische ischämische Herzkrankheit
195	14	Hypotonie
J96	14	Respiratorische Insuffizienz, anderenorts nicht klassifiziert
K85	14	Akute Pankreatitis
R07	14	Hals- und Brustschmerzen
R63	14	Symptome, die die Nahrungs- und Flüssigkeitsaufnahme betreffen
A08	13	Virusbedingte und sonstige näher bezeichnete Darminfektionen
E87	13	Sonstige Störungen des Wasser- und Elektrolythaushaltes sowie des
VEC	10	Säure-Basen-Gleichgewichts Paralytischer Haus und intestinale Obstruktion abna Harnia
K56	13	Paralytischer Ileus und intestinale Obstruktion ohne Hernie
K80	13	Cholelithiasis Ühelkeit und Erbrachen
R11	13	Übelkeit und Erbrechen
K21	12	Gastroösophageale Refluxkrankheit

ICD-10-GM-	Fallzahl:	Offizielle Bezeichnung:
Ziffer:		
K25	12	Ulcus ventriculi
K63	12	Sonstige Krankheiten des Darmes
R42	12	Schwindel und Taumel
C25	11	Bösartige Neubildung des Pankreas
183	11	Varizen der unteren Extremitäten
J69	11	Pneumonie durch feste und flüssige Substanzen
C78	10	Sekundäre bösartige Neubildung der Atmungs- und Verdauungsorgane
D12	10	Gutartige Neubildung des Kolons, des Rektums, des Analkanals und des Anus
K70	10	Alkoholische Leberkrankheit
M47	10	Spondylose
F10	9	Psychische und Verhaltensstörungen durch Alkohol
147	9	Paroxysmale Tachykardie
163	9	Hirninfarkt
N18	9	Chronische Nierenkrankheit
R13	9	Dysphagie
A49	8	Bakterielle Infektion nicht näher bezeichneter Lokalisation
D68	8	Sonstige Koagulopathien
G45	8	Zerebrale transitorische Ischämie und verwandte Syndrome
144	8	Atrioventrikulärer Block und Linksschenkelblock
K74	8	Fibrose und Zirrhose der Leber
K83	8	Sonstige Krankheiten der Gallenwege
R06	8	Störungen der Atmung
F32	7	Depressive Episode
H81	7	Störungen der Vestibularfunktion
J46	7	Status asthmaticus
R22	7	Lokalisierte Schwellung, Raumforderung und Knoten der Haut und der Unterhaut
C22	6	Bösartige Neubildung der Leber und der intrahepatischen Gallengänge
C50	6	Bösartige Neubildung der Brustdrüse [Mamma]
K26	6	Ulcus duodeni
K31	6	Sonstige Krankheiten des Magens und des Duodenums
R00	6	Störungen des Herzschlages
S32	6	Fraktur der Lendenwirbelsäule und des Beckens
C15	5	Bösartige Neubildung des Ösophagus
C16	5	Bösartige Neubildung des Magens
C79	5	Sekundäre bösartige Neubildung an sonstigen und nicht näher bezeichneten
		Lokalisationen

	Fallzahl:	Offizielle Bezeichnung:
Ziffer: D47	5	Sonstige Neubildungen unsicheren oder unbekannten Verhaltens des lymphatischen, blutbildenden und verwandten Gewebes
D59	5	Erworbene hämolytische Anämien
F03	5	Nicht näher bezeichnete Demenz
F05	5	Delir, nicht durch Alkohol oder andere psychotrope Substanzen bedingt
G40	5	Epilepsie
K62	5	Sonstige Krankheiten des Anus und des Rektums
B27	4	Infektiöse Mononukleose
C56	4	Bösartige Neubildung des Ovars
C80	4	Bösartige Neubildung ohne Angabe der Lokalisation
C85	4	Sonstige und nicht näher bezeichnete Typen des Non-Hodgkin-Lymphoms
D61	4	Sonstige aplastische Anämien
D62	4	Akute Blutungsanämie
F43	4	Reaktionen auf schwere Belastungen und Anpassungsstörungen
135	4	Nichtrheumatische Aortenklappenkrankheiten
142	4	Kardiomyopathie
J98	4	Sonstige Krankheiten der Atemwege
K22	4	Sonstige Krankheiten des Ösophagus
K86	4	Sonstige Krankheiten des Pankreas
M79	4	Sonstige Krankheiten des Weichteilgewebes, anderenorts nicht klassifiziert
T75	4	Schäden durch sonstige äußere Ursachen

B-[3].7 Durchgeführte Prozeduren nach OPS

OPS-301 Ziffer:	Anzahl:	Offizielle Bezeichnung:	
1-632	485	Diagnostische Ösophagogastroduodenoskopie	
1-650	261	Diagnostische Koloskopie	
8-800	244	Transfusion von Vollblut, Erythrozytenkonzentrat und Thrombozytenkonzentrat	
1-440	225	Endoskopische Biopsie an oberem Verdauungstrakt, Gallengängen und Pankreas	
8-831	225	Legen und Wechsel eines Katheters in zentralvenöse Gefäße	
1-444	128	Endoskopische Biopsie am unteren Verdauungstrakt	
8-933	112	Funkgesteuerte kardiologische Telemetrie	
8-980	112	Intensivmedizinische Komplexbehandlung (Basisprozedur)	
8-987	97	Komplexbehandlung bei Besiedelung oder Infektion mit multiresistenten Erregern [MRE]	

OPS-301	Anzahl:	Offizielle Bezeichnung:	
Ziffer:			
8-930	71	Monitoring von Atmung, Herz und Kreislauf ohne Messung des	
		Pulmonalarteriendruckes und des zentralen Venendruckes	
1-620	68	Diagnostische Tracheobronchoskopie	
8-931	51	Monitoring von Atmung, Herz und Kreislauf mit Messung des zentralen	
		Venendruckes	
8-701	50	Einfache endotracheale Intubation	
8-640	43	Externe elektrische Defibrillation (Kardioversion) des Herzrhythmus	
3-13b	42	Magen-Darm-Passage (fraktioniert)	
1-631	32	Diagnostische Ösophagogastroskopie	
1-651	32	Diagnostische Sigmoideoskopie	
8-919	31	Komplexe Akutschmerzbehandlung	
8-812	22	Transfusion von Plasma und anderen Plasmabestandteilen und gentechnisch	
		hergestellten Plasmaproteinen	
5-311	20	Temporäre Tracheostomie	
8-706	20	Anlegen einer Maske zur maschinellen Beatmung	
1-844	18	Diagnostische perkutane Punktion der Pleurahöhle	
9-200	18	Hochaufwendige Pflege von Erwachsenen	
8-771	17	Kardiale oder kardiopulmonale Reanimation	
5-431	16	Gastrostomie	
8-144	16	Therapeutische Drainage der Pleurahöhle	
8-152	15	Therapeutische perkutane Punktion von Organen des Thorax	
5-399	14	Andere Operationen an Blutgefäßen	
1-430	13	Endoskopische Biopsie an respiratorischen Organen	
3-052	12	Transösophageale Echokardiographie [TEE]	
8-153	11	Therapeutische perkutane Punktion der Bauchhöhle	
8-932	11	Monitoring von Atmung, Herz und Kreislauf mit Messung des	
		Pulmonalarteriendruckes	
1-63a	10	Kapselendoskopie des Dünndarms	
8-125	10	Anlegen und Wechsel einer duodenalen oder jejunalen Ernährungssonde	
8-855	10	Hämodiafiltration	
1-853	9	Diagnostische (perkutane) Punktion und Aspiration der Bauchhöhle	
1-843	8	Diagnostische Aspiration aus dem Bronchus	
1-642	7	Diagnostische retrograde Darstellung der Gallen- und Pankreaswege	
8-910	5	Epidurale Injektion und Infusion zur Schmerztherapie	
1-442	4	Perkutane Biopsie an hepatobiliärem System und Pankreas mit Steuerung durch	
		bildgebende Verfahren	
1-654	4	Diagnostische Rektoskopie	
1-204	< 4	Untersuchung des Liquorsystems	

OPS-301	Anzahl:	Offizielle Bezeichnung:	
Ziffer:			
1-207	< 4	Elektroenzephalographie (EEG)	
1-276	< 4	Angiokardiographie als selbständige Maßnahme	
1-279	< 4	Andere diagnostische Katheteruntersuchung an Herz und Gefäßen	
1-432	< 4	Perkutane Biopsie an respiratorischen Organen mit Steuerung durch bildgebend Verfahren	
1-493	< 4	Perkutane (Nadel-)Biopsie an anderen Organen und Geweben	
1-494	< 4	Perkutane Biopsie an anderen Organen und Geweben mit Steuerung durch bildgebende Verfahren	
1-551	< 4	Biopsie an der Leber durch Inzision	
1-559	< 4	Biopsie an anderen Verdauungsorganen, Peritoneum und retroperitonealem Gewebe durch Inzision	
1-586	< 4	Biopsie an Lymphknoten durch Inzision	
1-630	< 4	Diagnostische Ösophagoskopie	
1-640	< 4	Diagnostische retrograde Darstellung der Gallenwege	
1-652	< 4	Diagnostische Endoskopie des Darmes über ein Stoma	
1-694	< 4	Diagnostische Laparoskopie (Peritoneoskopie)	
1-854	< 4	Diagnostische perkutane Punktion eines Gelenkes oder Schleimbeutels	
1-859	< 4	Andere diagnostische Punktion und Aspiration	
3-030	< 4	Komplexe differenzialdiagnostische Sonographie mit Kontrastmittel	
5-380	< 4	Inzision, Embolektomie und Thrombektomie von Blutgefäßen	
6-002	< 4	Applikation von Medikamenten, Liste 2	
8-020	< 4	Therapeutische Injektion	
8-100	< 4	Fremdkörperentfernung durch Endoskopie	
8-123	< 4	Wechsel und Entfernung eines Gastrostomiekatheters	
8-124	< 4	Wechsel und Entfernung eines Jejunostomiekatheters	
8-132	< 4	Manipulationen an der Harnblase	
8-155	< 4	Therapeutische perkutane Punktion von Harnorganen	
8-176	< 4	Therapeutische Spülung des Bauchraumes bei liegender Drainage und temporärem Bauchdeckenverschluss	
8-190	< 4	Spezielle Verbandstechniken	
8-390	< 4	Lagerungsbehandlung	
8-642	< 4	Temporäre interne elektrische Stimulation des Herzrhythmus	
8-810	< 4	Transfusion von Plasmabestandteilen und gentechnisch hergestellten Plasmaproteinen	
8-836	< 4	Perkutan-transluminale Gefäßintervention	
8-83b	< 4	Zusatzinformationen zu Materialien	
9-401	< 4	Psychosoziale Interventionen	

B-[3].8 Ambulante Behandlungsmöglichkeiten

Nr	Art der Ambulanz	Bezeichnung der Ambulanz	Angebotene Leistungen	Kommentar / Erläuterung
AM08	Notfallambulanz (24h)			Wir versorgen Notfälle rund-um-die-Uhr, ggf. mit einer Aufnahme in unser Krankenhaus. Bei Bedarf erfolgt die direkte Aufnahme auf die Intensivstation. Notfallpatienten stellen sich selbst in unserer Rettungsstelle vor oder werden durch den Rettungsdienst zu uns gebracht.
AM07	Privatambulanz	Internistische Privatsprechstunde		Die Sprechstundenzeiten sind: Montag 16-18 Uhr, Dienstag 14-16 Uhr, Donnerstag 16-18 Uhr - zur Terminvereinbarung setzten Sie sich bitte mit dem Sekretariat in Verbindung.
AM11	Vor- und nachstationäre Leistungen nach § 115a SGB V			Abklärung der Notwendigkeit der stationären Behandlung

B-[3].9 Ambulante Operationen nach § 115b SGB V

OPS-Ziffer:	Anzahl:	Offizielle Bezeichnung:	
1-650	426	Diagnostische Koloskopie	
1-444	205	Endoskopische Biopsie am unteren Verdauungstrakt	

B-[3].10 Zulassung zum Durchgangs-Arztverfahren der Berufsgenossenschaft

nicht vorhanden

B-[3].11 Personelle Ausstattung

B-[3].11.1 Ärzte und Ärztinnen

	Anzahl	Fälle je VK/Person	Kommentar/ Erläuterung
Ärzte und Ärztinnen	12,7 Vollkräfte	177,16535	
insgesamt (außer			
Belegärzte und			
Belegärztinnen)			
davon Fachärzte und	6,7 Vollkräfte	335,82089	
Fachärztinnen			
Belegärzte und	0 Personen		
Belegärztinnen (nach § 121			
SGB V)			

Ärztliche Fachexpertise der Abteilung

Nr.	Facharztbezeichnung (Gebiete,	Kommentar / Erläuterung:
	Facharzt- und	
	Schwerpunktkompetenzen):	
AQ23	Innere Medizin	
AQ26	Innere Medizin und SP	
	Gastroenterologie	
AQ28	Innere Medizin und SP Kardiologie	

Nr.	Zusatz-Weiterbildung:	Kommentar / Erläuterung:
ZF15	Intensivmedizin	
ZF28	Notfallmedizin	
ZF30	Palliativmedizin	

B-[3].11.2 Pflegepersonal

	Ausbildungsdauer		Kommentar/ Erläuterung
Gesundheits- und	3 Jahre	48,96626	3
Krankenpfleger und			
Gesundheits- und			
Krankenpflegerinnen			

	Ausbildungsdauer	Anzahl	Fälle je VK/Person	Kommentar/ Erläuterung
Gesundheits- und	3 Jahre	0,0 Vollkräfte		
Kinderkrankenpfleger und				
Gesundheits- und				
Kinderkrankenpflegerinnen				
Altenpfleger und	3 Jahre	0,0 Vollkräfte		
Altenpflegerinnen				
Pflegeassistenten und	2 Jahre	2,8 Vollkräfte	803,57142	
Pflegeassistentinnen				
Krankenpflegehelfer und	1 Jahr	1,5 Vollkräfte	1500,0000	
Krankenpflegehelferinnen			0	
Pflegehelfer und	ab 200 Std. Basiskurs	0,0 Vollkräfte		
Pflegehelferinnen				
Entbindungspfleger und	3 Jahre	0 Personen		
Hebammen				
Operationstechnische	3 Jahre	0,0 Vollkräfte		
Assistenten und				
Operationstechnische				
Assistentinnen				

Pflegerische Fachexpertise der Abteilung

Nr.	Anerkannte Fachweiterbildung/ zusätzlicher akademischer Abschluss:	Kommentar / Erläuterung:
PQ02	Diplom	
PQ05	Leitung von Stationen oder	
	Funktionseinheiten	

Nr.	Zusatzqualifikation:	Kommentar / Erläuterung:
ZP02	Bobath	
ZP03	Diabetes	
ZP04	Endoskopie/Funktionsdiagnostik	
ZP08	Kinästhetik	
ZP09	Kontinenzmanagement	extern
ZP20	Palliative Care	
ZP12	Praxisanleitung	

B-[3].11.3 Spezielles therapeutisches Personal in Fachabteilungen für Psychiatrie, Psychotherapie und Psychosomatik

keine Angaben

B-[4] Fachabteilung Anästhesie und Intensivmedizin

B-[4].1 Name [Anästhesie und Intensivmedizin]

Art der Organisationseinheit/Fachabteilung: Nicht bettenführende Abteilung/ sonstige

Organisationseinheit

Fachabteilungsschlüssel: 3700

Hausanschrift: Kurhausstraße 30

13467 Berlin

Internet: http://www.dominikus-berlin.de

Chefärztinnen/-ärzte:

Titel, Vorname,	Funktion /	Tel. Nr.	Fax. Nr.	Email:
Name:	Arbeitsschwerpunkt:			
Dr. med. Iris Kraus	Chefärztin der	030 / 4092 - 535	030 / 4092 - 539	anaesthesie@domini
	Abteilung Anästhesie			kus-berlin.de
	und Intensivmedizin			

B-[4].2 Zielvereinbarungen mit leitenden Ärzten und Ärztinnen

	Angaben zu Zielvereinbarungen	Kommentar/Erläuterung
Das Krankenhaus hält sich bei der	Keine Zielvereinbarung	
Vereinbarung von Verträgen mit	getroffen	
leitenden Ärzten und Ärztinnen		
dieser		
Organisationseinheit/Fachabteilun		
g an die Empfehlung der DKG nach		
§ 136a SGB V		

B-[4].3 Medizinische Leistungsangebote [Anästhesie und Intensivmedizin]

Nr.	Medizinische Leistungsangebote im Bereich Anästhesie und Intensivmedizin	Kommentar / Erläuterung
VX00	("Sonstiges")	Durchführung aller modernen Anästhesieverfahren, insbesondere die Kombination von Allgemeinnarkoseverfahren und Regionalnarkose-Katheterverfahren in gelenknaher Chirurgie/Orthopädie

Nr.	Medizinische Leistungsangebote im Bereich Anästhesie und Intensivmedizin	Kommentar / Erläuterung
VX00	("Sonstiges")	Ethikberatung/Ethische Fallbesprechung in der Ethikkommission
VX00	("Sonstiges")	Anästhesist/in rund-um-die-Uhr verfügbar
VI20	Intensivmedizin	
VI40	Schmerztherapie	interdisziplinär
VU18	Schmerztherapie	interdisziplinär, postoperativ, medikamentöse Schmerztherapieverfahren und invasive Verfahren
VO18	Schmerztherapie/Multimodale Schmerztherapie	interdisziplinär, postoperativ, medikamentöse Schmerztherapieverfahren und invasive Verfahren

B-[4].4 Fachabteilungsspezifische Aspekte der Barrierefreiheit [Anästhesie und Intensivmedizin]

trifft nicht zu / entfällt

B-[4].5 Fallzahlen [Anästhesie und Intensivmedizin]

trifft nicht zu, da die Fälle in den anderen Fachabteilungen gezählt werden

B-[4].6 Diagnosen nach ICD

trifft nicht zu / entfällt

B-[4].7 Durchgeführte Prozeduren nach OPS

OPS-301 Ziffer:	Anzahl:	Offizielle Bezeichnung:	
8-915	557	Injektion und Infusion eines Medikamentes an andere periphere Nerven zur Schmerztherapie	
8-919	549	Komplexe Akutschmerzbehandlung	
8-930	487	Monitoring von Atmung, Herz und Kreislauf ohne Messung des Pulmonalarteriendruckes und des zentralen Venendruckes	
8-931	193	Monitoring von Atmung, Herz und Kreislauf mit Messung des zentralen Venendruckes	
8-980	109	Intensivmedizinische Komplexbehandlung (Basisprozedur)	
8-910	74	Epidurale Injektion und Infusion zur Schmerztherapie	

OPS-301 Ziffer:	Anzahl:	Offizielle Bezeichnung:	
8-831	41	Legen und Wechsel eines Katheters in zentralvenöse Gefäße	
8-855	5	Hämodiafiltration	
8-701	< 4	Einfache endotracheale Intubation	
8-706	< 4	Anlegen einer Maske zur maschinellen Beatmung	
8-91b	< 4	Multimodale schmerztherapeutische Kurzzeitbehandlung	
8-932	< 4	Monitoring von Atmung, Herz und Kreislauf mit Messung des Pulmonalarteriendruckes	

B-[4].8 Ambulante Behandlungsmöglichkeiten

Nr	Art der Ambulanz	Bezeichnung der Ambulanz	Angebotene Leistungen	Kommentar / Erläuterung
AM07	Privatambulanz	Privatsprechstunde		Anmeldung über das
				Sekretariat Tel.: 030/ 4092-535
AM11	Vor- und nachstationäre	Prämedikationsambul		Patienten, die
, avi i i	Leistungen nach § 115a	anz		ambulant operiert
	SGB V			werden oder erst am
				Operationstag zur
				stationären Aufnahme
				kommen, führen hier
				im Vorfeld mit einem
				erfahrenen
				Narkosearzt das
				Prämedikationsgespr
				äch. Ebenfalls können
				Sie die Sprechstunde
				zur Klärung der
				anästhesiologischen
				Vorbereitung oder zu
				Fragen nutzen.

B-[4].9 Ambulante Operationen nach § 115b SGB V

trifft nicht zu / entfällt - siehe Chirurgische Fachabteilung

B-[4].10 Zulassung zum Durchgangs-Arztverfahren der Berufsgenossenschaft

nicht vorhanden

B-[4].11 Personelle Ausstattung

B-[4].11.1 Ärzte und Ärztinnen

	Anzahl	Fälle je VK/Person	Kommentar/ Erläuterung
Ärzte und Ärztinnen	9,0 Vollkräfte		
insgesamt (außer			
Belegärzte und			
Belegärztinnen)			
davon Fachärzte und Fachärztinnen	7,0 Vollkräfte		
Belegärzte und Belegärztinnen (nach § 121 SGB V)	0 Personen		

Ärztliche Fachexpertise der Abteilung

Nr.	Facharztbezeichnung (Gebiete,	Kommentar / Erläuterung:
	Facharzt- und	
	Schwerpunktkompetenzen):	
AQ01	Anästhesiologie	

Nr.	Zusatz-Weiterbildung:	Kommentar / Erläuterung:
ZF01	Ärztliches Qualitätsmanagement	Qualitätsbeauftragte Hämotherapie
ZF15	Intensivmedizin	
ZF26	Medizinische Informatik	
ZF28	Notfallmedizin	
ZF30	Palliativmedizin	
ZF42	Spezielle Schmerztherapie	

B-[4].11.2 Pflegepersonal

	Ausbildungsdauer	Anzahl	Fälle je	Kommentar/
O a sure elle a ita una el	O. Johns	C 2 \/ = = "# =	VK/Person	Erläuterung
Gesundheits- und	3 Jahre	6,3 Vollkräfte		
Krankenpfleger und Gesundheits- und				
Krankenpflegerinnen				
Gesundheits- und	3 Jahre	0,0 Vollkräfte		
Kinderkrankenpfleger und				
Gesundheits- und				
Kinderkrankenpflegerinnen				
Altenpfleger und	3 Jahre	0,0 Vollkräfte		
Altenpflegerinnen				
Pflegeassistenten und	2 Jahre	0,0 Vollkräfte		
Pflegeassistentinnen				
Krankenpflegehelfer und	1 Jahr	0,0 Vollkräfte		
Krankenpflegehelferinnen				
Pflegehelfer und	ab 200 Std. Basiskurs	0,0 Vollkräfte		
Pflegehelferinnen				
Entbindungspfleger und	3 Jahre	0 Personen		
Hebammen				
Operationstechnische	3 Jahre	0,0 Vollkräfte		
Assistenten und				
Operationstechnische				
Assistentinnen				

Pflegerische Fachexpertise der Abteilung

Nr.	Anerkannte Fachweiterbildung/ zusätzlicher akademischer Abschluss:	Kommentar / Erläuterung:
PQ02	Diplom	
PQ04	Intensivpflege und Anästhesie	
PQ05	Leitung von Stationen oder Funktionseinheiten	
PQ08	Operationsdienst	

Nr.	•	Zusatzqualifikation:	Kommentar / Erläuterung:
ΖP	P12	Praxisanleitung	
ΖP	P14	Schmerzmanagement	

B-[4].11.3 Spezielles	therapeutisches	Personal in	Fachabteilungen	für Psychiatrie,
Psychotherapie und	Psychosomatik			

keine Angaben

Teil C - Qualitätssicherung

C-2 Externe Qualitätssicherung nach Landesrecht gemäß § 112 SGB V

Über § 137 SGB V hinaus ist auf Landesebene keine verpflichtende Qualitätssicherung vereinbart.

C-3 Qualitätssicherung bei Teilnahme an Disease-Management-Programmen (DMP) nach § 137f SGB V

trifft nicht zu / entfällt

C-4 Teilnahme an sonstigen Verfahren der externen vergleichenden Qualitätssicherung

Leistungsbereich	Hand-KISS
Bezeichnung des Qualitätsindikators	x
Ergebnis	x
Messzeitraum	
Datenerhebung	
Rechenregeln	
Referenzbereiche	
Vergleichswerte	
Quellenangabe zu einer Dokumentation des	
Qualitätsindikators bzw. des Qualitätsindikatoren-Sets	
mit Evidenzgrundlage	
Leistungsbereich	MRSA-KISS
Bezeichnung des Qualitätsindikators	x
Ergebnis	x
Messzeitraum	
Datenerhebung	
Rechenregeln	
Referenzbereiche	
Vergleichswerte	
Quellenangabe zu einer Dokumentation des	
Qualitätsindikators bzw. des Qualitätsindikatoren-Sets	
mit Evidenzgrundlage	
Leistungsbereich	Gemidas Pro
Bezeichnung des Qualitätsindikators	x
Ergebnis	x
Messzeitraum	

Datenerhebung	
Rechenregeln	
Referenzbereiche	
Vergleichswerte	
Quellenangabe zu einer Dokumentation des	
Qualitätsindikators bzw. des Qualitätsindikatoren-Sets	
mit Evidenzgrundlage	
Leistungsbereich	ITS-KISS
Bezeichnung des Qualitätsindikators	x
Ergebnis	x
Messzeitraum	
Datenerhebung	
Rechenregeln	
Referenzbereiche	
Vergleichswerte	
Quellenangabe zu einer Dokumentation des	
Qualitätsindikators bzw. des Qualitätsindikatoren-Sets	
mit Evidenzgrundlage	

C-5 Umsetzung der Mindestmengenregelungen nach § 137 Abs. 3 Satz 1 Nr. 2 SGB V

trifft nicht zu / entfällt

C-6 Umsetzung von Beschlüssen zur Qualitätssicherung nach § 137 Abs. 1 Satz 1 Nr. 2 SGB V ("Strukturqualitätsvereinbarung")

trifft nicht zu / entfällt

C-7 Umsetzung der Regelungen zur Fortbildung im Krankenhaus nach § 137 Abs. 3 Satz 1 Nr. 1 SGB V

		Anzahl
1.	Fachärzte und Fachärztinnen, Psychotherapeuten und psychologische	34 Personen
	Psychotherapeutinnen sowie Kinder- und Jugendlichenpsychotherapeuten und	
	-psychotherapeutinnen, die der Fortbildungspflicht* unterliegen	
	(fortbildungsverpflichtete Personen)	

		Anzahl
1.1.	Davon diejenigen, die der Pflicht zum Fortbildungsnachweis unterliegen, da	24 Personen
	ihre Facharztanerkennung bzw. Approbation mehr als 5 Jahre zurückliegt	
1.1.1	Davon diejenigen, die den Fortbildungsnachweis erbracht haben	22 Personen

^{*} nach den "Regelungen des Gemeinsamen Bundesausschusses zur Fortbildung der Fachärztinnen und Fachärzte, der Psychologischen Psychotherapeutinnen und Psychotherapeuten sowie der Kinder- und Jugendlichenpsychotherapeutinnen und -psychotherapeuten im Krankenhaus" (siehe www.g-ba.de)